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SI INAUGURA VILLA SORMAWI

C o m u n i t à  d ’a r t e  

e  d i  c i t t a d i n i

PER LE SCUOLE 
LORA ZERO

Essendo ormai prossima l ’apertura delle scuole, abbiamo intervista
to il prof. P. Cutaia, preside della scuola media, il prof. Ferruccio 
Gozzi direttore didattico del 1° circolo e la prof.ssa Maria Santini 
Bonifati direttrice didattica del 2° circolo, sui seguenti argomenti: 
strutture scolastiche, servizio trasporto alunni, attività parascolasti
che, rapporti scuola-famiglia. Ecco il testo delle loro dichiarazioni.

La « C o m un ità  d 'a rte  » in iz ia  la  
sua a t t iv ità .  E ’ m o lto  p iù  d i una  
n o tiz ia , d i un  fa t to  ¿li cronaca c i t 
tad ina . E ' i l  r is u lta to  d i una idea, 
basata s u l la vo ro  e su ll'e sp e rie n 
za d i g ruppo , da p a rte  d i giova- 
n i i c u i in te ress i a r t is t ic i avreb
bero sem m a i p o tu to  p o rta re  a 
s o lu z io n i in d iv id u a li,  n e lla  r ic e r
ca de l successo personale.

E ' anche i l  r is u lta to  d e lla  te
nacia , de l la vo ro  d e lle  lo ro  brac
c ia , po iché, p e r in iz ia re , hanno  
pagato d i persona, ded icando  i l  
tem po  lib e ro  a i la v o r i d i r ip r i 
s tin o  e d i p u liz ia  d i a lc u n i lo c a li 
d i V il la  S o rm a n i. I  p ro p r ie ta r i 
hanno com preso, con in te llig e n 
za, lo  s p ir ito  e le  f in a lità  de l 
g ru p p o  d i a r t is t i,  ed hanno con
se n tito  questo in iz io , senza a l
cuna garanzia  co n c re ta : l i  r in 
graz iam o.

La g iu n ta  C om unale  ha da to  
tu t to  l'appogg io  poss ib ile  e sono  
ce rto  che co n tin u e rà  a da rlo . O ra  
la  p r im a  m os tra  è organ izzata, 
così com e le  p r im e  a t t iv ità  c u ltu 
ra li.

Persona lm ente  rite n g o  che la  
s tra d a  da p e rco rre re  s ia  lunga  e 
che non c i s i debba fe rm a re  a 
questo  p ru n o  s tad io . Penso che  
g l i  o b b ie tt iv i che la  C o m u n ità  de i 
C itta d in i s i p u ò  rag ionevo lm ente  
po rre , s iano  a lm en o  due. In n a n 
z i tu t to  lo  sv ilu p p o  d e l p r im o  nu 
c leo in  « C o m u n ità  d 'A rte  » ve r
so una a t t iv ità  d i c o n tin u a  p ro 
m ozione d e lle  in iz ia tiv e  d i c u ltu 
ra, fa t te  d a i c it ta d in i,  in  p r im a  
persona, p e r la  rice rca  c o n tin u a
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de l p ro p r io  m ig lio ra m e n to  d e lla  
conoscenza e d e lla  esperienza a r 
t is tic h e  : ecco una i l l im ita ta  d i
rezione d i sv ilu p p o , p e r tu t t i ,  m a  
s o p ra ttu tto  p e r i  gicn>ani. Le con
d iz io n i necessarie p e r ta le  s v ilu p 
po sono fo n dam e n ta lm en te  cos ti
tu ite  da l fa t to  che la  « C om un i
tà  » sia ape rta  a tu t te  le idee e 
tendenze d 'a rte , pe rm eabile  a lle  
esperienze esterne, d iv e rs if ic a ta  
n e lle  tecn iche d i app licaz ione , d i
spo n ib ile  a lla  lib e ra  d iscussione  
n e lla  c o n tin u a  messa a fuoco  de i 
p iù  s v a r ia t i in d ir iz z i e s te tic i che 
v i p o tra n n o  c o n flu ire . N onostan
te ta le  a p e rtu ra  verso le  idee p iì i 
d iverse , i l  g ru pp o  do vrà  trova re  
in  sè stesso q u e ll'u n ità  d i in te n 
t i ,  qu e lla  coesione n e lla  azione  
p ra tic a  e ne lla  convivenza d i l i 
bere espression i in d iv id u a li,  che 
sono l ’un ico  cem ento  capace d i 
tenere u n ita  una  c o m u n ità  d i a r
t is t i,  in  c u i le  fo rze  d is g re g a tric i, 
le s u s c e ttib il ità  pe rsona li, le  « i r 
r in u n c ia b il i » po s iz io n i in te lle t
tu a li d i c iascuno, n o rm a lm e n te  
prevalgono.

E ’ insom m a un esp e rim e n to  a f
fasc inan te .

I l  secondo o b b ie ttiv o  è p iù  co
stoso m a p iù  fa c ile . In te n d o  l ’ac
qu is iz ione , a favo re  d e lla  com u
n ità  p iù  g rande d e i c it ta d in i,  de l
l 'e d if ic io  d i V il la  S o rm a n i e de l
la  in te ra  area, qua le  p a tr im o n io  
com une.

L 'in iz ia t iv a  è p a r t i ta  da un  
gru pp o  d i c it ta d in i d i B ru g h e rio . 
N o n  hanno ch ies to  p ra tica m e n te  
n u lla  r is p e tto  a c iò  che hanno  
da to  e che s i sono im p e g n a ti a da
re. I l  p ro b lem a è tu t to  da s tu d ia 
re, m a c redo  che sarebbe co lpevo
le se non s i facesse q u a n to  è in  
no s tro  po te re  p e r r is o lv e r lo  ve r
so questa soluzione. V il la  S o rm a
n i deve p o te r d iv e n ire  i l  ce n tro  
d i p rom oz ione  d e lle  a t t iv i tà  c id - 
tu r a l i  c o m u n ita r ie  d i B rug he rio . 
R in g ra z ia m o  f in  d 'o ra  q u e i c it ta 
d in i che v o rra n n o  sc riv e rc i. Pub
b lich e re m o  s u l n o tiz ia r io  t u t t i  i  
p a re r i che c i pe rverranno .

E ' com unque con  v iv o  p iace re  e 
con to ta le  pa rtec ipaz ione , che g l i  
A m m in is tra to r i C o m u n a li vedono  
la  nasc ita  d i  « C o m u n ità  d 'a rte  ».

Essa può  da re  un  in e s tim a b ile  
se rv iz io  a lta  c o m u n ità  de i c it ta d i
n i,  se sap rem o so rre gg erla  ed im 
p ie g a rla  p e r g l i  scop i che essa 
stessa s i p re figg e . N o n  a caso la  
occasione d e ll'in c o n tro  è na ta  a l
la  B ib lio te c a  C iv ica , che p e rta n to  
c o n tin u a  a d im o s tra re  la  sua va
l id i tà  d i c e n tro  d i prom ozione , 
ap e rto , non  con d iz ion a to  ad a lcu 
no, d isp o n ib ile  p e r  fo rn ire  a t u t t i  
i  c it ta d in i una docum entazione , 
co m p le ta  e m u lt i fo rm e , d e lle  idee  
p iù  d iverse , così com e l ’ha  vo lu 
ta  e rea lizza ta  V A m m in is tra z io 
ne C om unale . Luciano Rossi
(Servizi e foto a pag. 5)

Prof. CUTAIA
Preside Scuole Medie 

Strutture scolastiche
Prevedendo un u lte rio re  au 

m ento  di classi, ho chiesto  a lla  
A m m inistrazione com unale che 
mi desse la possib ilità  di fa r  fun
zionare la scuola senza rico rre re  
ai doppi tu rn i che sono veram en
te deleteri.

L A m m inistrazione ha accolto  
q uesta  m ia rich iesta  g aran ten d o 
mi per i p rim i di o tto b re  se tte  
nuove aule, sufficienti al nostro  
fabbisogno. P er l'educazione fisi 
ca ci è s ta to  concesso ancora 
l ’uso del «Palazzetto dello Sport» 
perchè la p a lestra  della scuola, 
anche se am pia, non è sufficiente 
a soddisfare le nostre  esigenze.

Trasporto alunni
Il servizio tra sp o rto  alunni ha 

sem pre lasciato  m olto  a deside
rare . Negli ann i p recedenti, ho 
sem pre  insistito , p u rtro p p o  sen
za apprezzabili risu lta ti, che i 
pullm an fossero  p iù  puntuali e 
m eno affollati: fa r  viaggiare s ti
pati ragazze e ragazzi, o ltre  ad 
essere pericoloso, è  anche non 
opportuno  so tto  vari aspetti. Ca
pisco che l’A m m inistrazione co
m unale deve affron tare  gravi spe
se e che fo rse incon tra  non lievi 
difficoltà a  tro v are  d itte  che di
spongano di un num ero  adeguato  
di mezzi d a  d es tin a re  a ta le  sco
po, m a ritengo  che sarebbe p refe
rib ile che il servizio, p u r di o t
tenere un  m iglior funzionam en
to, venisse r is tre t to  agli alunni 
che ne hanno  rea lm en te  bisogno.

Attività didattiche
Per q u an to  r ig u ard a  i p rob le

m i d id a ttic i sono convinto, com e 
del res to  la s trag ra n d e  maggio
ranza degli insegnanti, che la 
scuola sa rà  rea lm en te  uguale per 
tu tt i  e p o trà  v eram en te  assol
vere il suo  com pito  quando  sarà  
a ttu a to  l’insegnam ento  a  tem po 
pieno. Q uest’anno, com e negli an
ni p recedenti, con i mezzi fo rn iti 
dal P a tro n ato  scolastico, abb ia
m o fa tto  funzionare u n  dopo
scuola, freq u en ta to  liberam ente  e

g ra tu itam en te  dai ragazzi di I e 
II classe che p resen tavano  una 
preparazione p artico la rm en te  la
cunosa; vi si svolgevano lezioni 
di lingua ita liana, m atem atica  e 
lingua stran ie ra , tra lasc iando  le 
libere a ttiv ità  com plem entari, 
non perchè esse non siano  da 
considerare un  efficace mezzo 
per sv iluppare le a ttitu d in i degli

Lavori 
pubblici

Ad un anno  circa d a ll’inizio del
l ’a ttiv ità  della  nuova am m in is tra 
zione, ritengo doveroso tracciare 
un  breve consuntivo delle spese 
eseguite nel nostro  com une.

EDILIZIA SCOLASTICA
In  questo  se tto re  p u rtro p p o  si 

deve reg is tra re  (alm eno p e r  ora) 
il m ancato  appalto  del p lesso sco
lastico  della  Torrazza. Quindici 
au le p e r  scuola e lem en ta re  che 
avrebbero in p a rte  riso lto  il sem 
p re  p iù  frequen te  fabbisogno di 
aule.

Il p rogetto  risale al 1968, solo 
q u es t’anno  si sono avu te  tu tte  le 
necessarie  autorizzazioni e delle 
30 d itte  inv itate  a lla  g ara  nessu
na  h a  g iudicato  i prezzi conve
n ien ti (in  verità  la  sola m anodo
p e ra  è au m en ta ta  del 40% circa).

Com unque è s ta to  im m ed ia ta
m en te  ch iesto  a l Provveditore a l
le O.P. di p rocedere già a lla  2* 
gara con prezzi di aum ento.

Si h a  la  speranza che ta le  au 
torizzazione pervenga p res to  on-

alunni, m a perchè, ad  un certo  
punto , bisogna fare una g radua
to ria  tra  le varie  discipline, te
nendo p resen te  i p rincipali ob ie t
tivi che si vogliono raggiungere.

Scuola - Famiglia
I rap p o rti con le fam iglie sono 

s ta ti o ttim i e spero  che lo siano 
ancora. Alcuni insegnanti su sug-

de p o te r  p rocedere  a ll’inizio dei 
lavori p rim a del sopraggiungere 
deH’invem o. Ciò ci acconsenti
rebbe di d isporre delle au le p e r 
l ’anno  scolastico 72/73.

Nel m ese di m aggio si sono in i
ziati i lavori p e r  la  costruzione 
della palestra . Alle scuole di San 
D am iano i lavori procedono in 
m odo soddisfacen te e p e r l ’ini-

gerim ento  m io o di p ro p ria  in i
ziativa, prev ia autorizzazione, 
hanno riun ito  i gen ito ri degli al
lievi per in te ressa rli ai problem i 
della scuola. In  fu tu ro  m i augu
ro che questi rap p o rti divengano 
più  frequen ti in  m odo da avere 
da p a rte  della fam iglia sem pre 
una più a ttiv a  e co s tan te  colla
borazione, ai fini di fac ilita re  le 
soluzioni dei p rob lem i educativi 
e di favorire lo sviluppo in tegrale 
degli allievi.

FERRUCCIO G O ZZI
Direttore Didattico 1* Circolo

L’inizio delle lezioni trova an 
che q u es t’anno  le scuole del 1° 
Circolo D idattico a fflitte  da due 
mali che sem brano  difficilm ente 
curab ili v isto  il loro  pe rd u ra re  
nel tem po: la carenza di au le  e 
il sovraffo llam ento  delle classi.

Ecco una breve panoram ica.
La « Sciviero » nelle sue 20 aule 

dovrebbe o sp ita re  le a ttu a li 27 
classi più quelle di nuova istitu-

(continua a pag. 2)

zio d e ll’anno  scolastico l ’edificio 
(anche se non com pletam en te  u l
tim ato ) sa rà  accessibile.

U ltim o invece è l ’edificio a l
la Torrazza p e r  il C onsultorio (già 
funzionante) e p e r  l ’Asilo Nido 
com pletato  anche nell’a ttrezza tu 
ra. S periam o che la Provincia 
tenga fede agli im pegni assunti 
ed  a i p rim i d i o ttobre lo m e tta  
in  funzione.

P er la  scuola m ed ia si è prov
veduto  a  soddisfare al fabbisogno 
di nuove au le con u n a  costruzione 
in  legno prefabbricata .

E ’ u n a  soluzione provvisoria, in
fa tt i  si è g ià a ffida to  l'incarico  
p e r  la p rogettazione della  nuova 
scuola m edia, che so rgerà  a  sud 
del te rrito rio , f ra  V ia D ante e Via 
M arsala.

Le au le p refabbrica te  sono 7 di 
circa  30 m q. ciascuna ed  u n  lo
cale p e r  gli insegnanti. Vi sono 
ino ltre  su fficien ti serv iz i; il ri- 
scaldam ento  è a rad ia to ri, le pa
re ti in  pannelli con m ateria le  iso
lante.

Il tu tto  in fine può essere sm on
ta to  e r im o n ta to  in  a ltro  luogo 
con poca spesa.

Altri piccoli lavori sono la  si
stem azione della  fognatu ra  e  la 
sostituzione delle a ttrezza tu re  a l
la  scuola Parini.

Com unque con l'a ffitto  delle 
aule cedu te  dal Sig. P arroco  al 
M arzotto ed  a l l’E d ilnord  risolvia
m o anche p e r  quest'anno, il fab
bisogno di au le senza rico rrere  ai 
doppi tu rn i.

(continua a pag. 2)
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ACQUEDOTTO

E ’ s ta to  trive lla to  il nuovo poz
zo in  località  B araggia e quanto  
p rim a  si eseguirà il collegam en
to  con la  re te  esisten te. N onostan
te  la  trivellazione si sia  sp in ta  
o ltre  i 130 m t. i r isu lta ti non 
sono s ta ti quelli prefissi. In fa tti il 
prelievo d ’acqua non raggiunge i 
30 lt./sec. contro  i 50 lt./sec . p re 
visti.

Ciò o ltre  a costringere l ’am m i
n istrazione a rivedere a breve sca
denza il p rob lem a della  fo rn itu 
ra  id rica, pone u n ’a ltra  vo lta  sul 
tavolo  la  necessità  di u n  m ag
gior contro llo  di questo  bene tut- 
t ’a ltro  che infinito .

La re te  id rica  in te ra  è s ta ta  e- 
stesa  alle vie M arzotto  - M artin  
L. K ing e ad  una trav e rsa  di via 
N azario Sauro.

LAVORI AL CIMITERO
Dopo parecch ie d ifficoltà in i

ziali (anche p e r  questo  appalto  
due gare deserte, aggiudicazione 
alla  3a gara con aum ento  del 10%) 
i lavori si sono in iz ia ti a i p rim i 
di giugno e dovrebbero essere u l
tim ati en tro  l’anno.

Questo p rim o  appa lto  com pren
de l’esecuzione della recinzione 
del piazzale e delle palazzine d ’in 
gresso d es tin a te  al custode ed a l
la  cam era  m o rtu aria , ino ltre  una 
p rim a  form azione di viali in te rn i 
e cam pi p e r  inum azione.

L’opera sta  sorgendo a sud  del
la  s trad a  di B araggia con Cara- 
gate nella  zona d es tin a ta  dal P. 
R.G.

Proseguono (anche se con es tre 
m a lentezza) i lavori al parco  
giuochi in  V ia S. C aterina, l ’ope
ra  sa rà  com unque u ltim a ta  e ac
cessibile p e r  la p rim avera  del 
p rossim o anno.

STRADE
Proseguono i lavori già appal

ta ti dalla  p receden te  am m in is tra 
zione quali, il com pletam ento  del
la Via Dorderio, l’esecuzione dei 
m arc iap ied i di Via M atteo tti, S. 
Giovanni Bosco, A ndrea Doria, 
via D ante. C ordonatu ra e tap p e ti 
in Via E uropa e V ia S. C aterina.

Si è eseguito ino ltre  la  p rim a 
p a rte  della  via M artin  L u ter King 
con lo spostam en to  di un  tra t to  
del canale V illoresi lungo il lato  
di levante.

La re te  di fognatu re  è s ta ta  e- 
stesa  in  via Q uarto  e via M artin  
L u ter King.

Nel m ese di giugno l ’am m ini
strazione h a  m esso in  p rogetta 
zione le s trad e  di collegam ento al 
nuovo cim itero  urbano, la  circon
vallazione no rd  (dallo  svincolo di 
C aragate della nuova Tangenzia
le al V iale Lom bardia, a lla via 
p e r  M onza) e le s trad e  di colle
gam ento  f ra  la  via M anin e la 
v ia  M arsala.

La re te  di illum inazione è s ta ta  
estesa  da via S. C ristoforo sino ad 
Occhiate.

La segnale tica s trad a le  è s ta ta  
r ifa tta  in  cen tro  e su lla  d ire ttrice  
p e r  Monza, dove la Provincia ha 
eseguito  la  nuova asfa lta tu ra .

Si è p rovveduto  a lla  installazio
ne di un  sem aforo  a ll’incrocio di 
via S. M aurizio con la via S. Car
lo con la conseguente sistem azio
ne s trad a le  del quadrivio.

Prosegue ino ltre  la posa di nu 
m eri civici in  vie ancora prive.

La re te  del m etanodo tto  è s ta ta  
es tesa  in  un tra t to  di Via Galva
ni, e si s ta  eseguendo in  Via S. 
Cristoforo.

C ontinuano ino ltre  i solleciti 
a lla SNAM p e r  l’estensione re te  
in  V ia Monza (sino a S. Paolo ed 
in via M arsala) ; opere p e r  le qua
li l ’am m inistrazione ha già deli
bera to  da tem po il con tribu to  r i
chiesto.

A proposito  di S. Cristoforo, 
credo  opportuno  spendere due 
paro le  p e r  alcuni ch iarim en ti. In  
luglio ho p artec ip a to  ad  un  incon
tro  fra  gli ab itan ti del q u artie re  
ed alcuni consiglieri com unali.

Sono riem erse le esigenze del 
q u artie re  che possono essere rias
sun te  nella  necessità  della fo rn i
tu ra  del m etano  e dell’allarga- 
m en to  della strada .

AVVISO
Gli alunni delle Classi p ri

me delle scuole Siviero, 
M anzoni e Corridoni do

vranno presentarsi il gior

no 2 O ttobre alle ore 9.

Non sono certo  m anca te  c r iti
che a ll’am m inistrazione, critiche 
che se ritengo  p lausibili da p a r
te  degli ab itan ti di S. C ristoforo 
non ritengo  giuste addossarle  al
l ’opera to  dell’A m m inistrazione, la  
quale ha affron ta to  il problem a 
già dal novem bre 1970 con le p re 
visioni di spesa nella  s te su ra  del 
bilancio.

Gli incon tri con i p ro p rie ta ri 
dei te rren i, le delibere e le le t
te re  di sollecito alla SNAM, sono 
tu tt i  a tti in am m inistrazione ed  a 
disposizione dei c ittad in i p e r  un  
obbiettivo giudizio.

Certo l’a ttu a le  ap p a ra to  buro
cra tico  s ta ta le  è un  continuo fre 
no alle iniziative locali (basta 
pensare  ai due anni p e r  l ’appro 
vazione di un  p rogetto  p e r  un a  
scuola, o ai tre  m esi p er l’acqui
sto di un  banco scolastico).

S periam o che con l’avvento del
le regioni tu tto  ciò possa essere 
sbrigato  p iù  speditam ente .

Da p a rte  dell’am m inistrazione 
non m anca la buona vo lon tà p e r 
la realizzazione delle opere neces
sarie  a lla  n o stra  c itta d in a  ed e- 
nuncia te  nel p rog ram m a eletto 
rale.

Edoardo Teruzzi

l’ora zero
zione. Si r im ed ierà  fo rm ando  se
zioni s taccate  alla scuola « M an
zoni », a ll’asilo M arzotto , alI’O- 
ra to rio .

Un terzo degli sco lari della 
« Sciviero » dovrà perciò  sis te
m arsi fuori dalla scuola appe
san tendo  il servizio tra sp o rto  a- 
lunni so p ra ttu tto  nei m esi inver
nali quando  la rich iesta  è m ag
giore e i pu llm an  viaggiano so
v raffo lla ti riducendo  qualsiasi 
rea le  possib ilità  di sorveglianza.

La situazione si aggraverà ogni 
anno e solo la fu tu ra  scuola di 
T orrazza p o trà  porvi rim edio.

La scuola « M anzoni » di B arag
gia è lum inosa e accogliente di
versam ente  dalla  scuola « C orri
doni » di San D am iano che ha 
bisogno o rm ai da tem po  di lavo
ri di re s ta u ro  e di u n a  to ta le  pu 
litu ra .

In  en tram b e le scuole, con l’au 
m en tare  della popolazione scola
stica, alcune aule che non  sono 
in grado  di o sp ita re  p iù  di un a  
ven tina di alunni stanno  p er di
ven tare  inutilizzabili.

M entre a San D am iano accan
to  alla scuola « C orridoni » è in 
costruzione un a  p a les tra  am pia e 
m oderna, la « Sciviero » che ha 
un a  popolazione sco lastica q u a t
tro  volte m aggiore a tten d e  da 
tem po il re s ta u ro  del salone tea
tro  che po trebbe anche essere 
u sa to  com e palestra .

Alla « Sciviero », in  questo  se t
tem bre, sono in iziati p er 150 sco
la ri incon tri di lavoro che han 
no lo scopo di p e rm e tte re  ai ra 
gazzi che vi partec ip an o  un  m o
do p iù  libero  di co llaborare tra  
loro  e con gli insegnanti rich ia
m ando il lavoro scolastico già 
fa tto  p e r rim ed ita rlo  in un  con
testo  di esperienze nuove e d ire t
te.

La d ispon ib ilità  di un a  qu ind i
cina di insegnanti e di alcuni col- 
la b o ra to ri h a  perm esso  questa  
a ttiv ità .

Un giudizio conclusivo è p re 
m atu ro , m a, com unque, l'espe
rienza fa tta  serv irà  a m ig lio rare 
a ltre  a ttiv ità  sco lastiche quali, 
ad esem pio, quelle organizzate 
dal P atronato .

Nel Io Circolo il prossim o o tto 
b re  vedrà  circa 1400 ragazzi r i
p rendere  il loro  lavoro di scola
ri.

La m aggior p a rte  degli inse
gnanti, in questi u ltim i anni, ha 
già cercato  di u sc ire  dalle s tre t
to ie di u n a  scuola consuetud ina
ria. È convinzione dei p iù  che 
non vi può essere p ro fitto  du 
revole se p rim a  non si è o tte 
nu to  l ’inserim en to  dello scolaro 
nella com unità  scolastica. A que
sto  scopo m olti si sono incon
tra ti con i gen itori p e r  ch iarire  
con loro le difficoltà che p arec
chi bam bin i incon trano  a scuo
la. Per rim uovere questi ostacoli 
è ausp icab ile un a  sem pre p iù  
am pia  collaborazione -tra  scuola 
e fam iglia, a  livello di classe.

Se l ’insegnante ha bisogno di 
conoscere l’am bien te da cui lo 
scolaro  proviene spesso è pu re  
necessario  che i gen itori cono
scano m eglio i loro  figli.

M olte difficoltà che angustiano  
gli alunni delle n o stre  scuole de
rivano d a ll’incom prensione che 
essi incon trano  nel loro  am bien
te fam iliare. È dovere di tu tti, 
insegnanti e genitori, rendere  più 
serena la fatica dei n o s tri ragaz
zi.

MARIA SANTINI B0NIFATI
Direttrice 2° Circolo

Il m io circolo godrà p e r  il p ros
sim o anno di un sensibile m i
g lio ram ento  p e r  quan to  concer
ne le s tru ttu re  scolastiche.

P resso  il com plesso p arro cch ia
le dell’E dilnord  sono s ta te  repe

r ite  se tte  nuove aule che, r im a
nendo in a lte ra to  l’a ttu a le  o rgani
co, ev iteranno  i doppi tu rn i ed 
il servizio tra sp o rto  alunni della 
Scuola Collodi.

Alla scuola P arin i sono dispo
nibili dieci aule p e r  sedici clas
si, di conseguenza sei dovranno 
essere d islocate p resso  l ’O ratorio  
m aschile S. Giuseppe. In  questa  
scuola, inoltre , sono in corso la
vori di ria ttam en to  che elim ine
ranno le carenze dell'edificio  sco
lastico  le cui au le saranno  anche 
do ta te  di a rred am en to  nuovo e 
funzionale.

P er la Scuola Speciale il p ro
blem a non  esiste perchè l’edifi
cio nuovo della T orrazza è suffi
cien te a soddisfare il nostro  fab
bisogno.

Qui si a lle s tirà  anche un  labo- 
ratorio-scuola e ciò è m olto im 
p o rtan te  perchè p er i ragazzi sub 
norm ali il lavoro è la base e il 
cen tro  di tu tte  le a ttiv ità  scola
stiche ; esso, d ifa tti, offre agli 
a lunni la possib ilità di collabo
ra re  tra  di loro  e qu indi è un  
efficacissim o mezzo di form azio
ne sociale, o ltre  ad  essere un  va
lido stru m en to  p e r  lo sviluppo 
psicofisico.

Il corpo insegnante delle scuo
le P arin i e Collodi è quasi al

com pleto m en tre  a lla  scuola spe
ciale, pu rtroppo , su un  organico 
di se tte  classi, q u a ttro  sono sco
perte .

S periam o che le nom ine degli 
insegnanti m ancan ti vengano fa t
te  con tem pestiv ità  in m odo da 
avere fin  d a ll’inizio dell’anno sco
lastico  un  regolare svolgim ento 
delle lezioni.

La collaborazione con la fam i
glia è indispensabile : non si può 
asso lu tam ente concepire u n 'a tt i
v ità  della  scuola lon tana d a ll’a t
tiv ità  fam iliare . Il prossim o an
no perciò  farò  sì che i con ta tti 
t r a  gli insegnanti e i genitori 
degli alunn i non si riducano  ad 
uno s te rile ' e polem ico colloquio 
m a con tribu iscano  ad  un a  effet
tiva soluzione dei p iù  u rgen ti 
p roblem i della n o stra  scuola.

R itengo che il doposcuola deb
ba essere ris tru ttu ra to . Innanzi 
tu tto  consiglierei i corsi a clas
se unica, cioè corsi freq u en ta ti 
da alunni della stessa classe p e r  
ev itare  che le sezioni diventino 
dei luoghi di custod ia  dei ragaz
zi, m alg rado  tu tta  la buona vo
lon tà e l ’im pegno dei docenti.

In fine , secondo il m io parere , 
tu tte  le a ttiv ità  in teg rative  do
vrebbero essere g ra tu ite  perchè 
solo così la  scuola p o trà  essere 
rea lm en te  dem ocratica.

CIVICA SCUOLA SERALE PROFESSIONALE
Viale V. Veneto 64 - BRUGHERIO - Telef. 770618 (dalle ore 20 alle 22)

B R U G H E R I O

Sono aperte le iscrizioni per l’anno scolastico 
1971-72 ai corsi SERALI PROFESSIONALI per:

ELETTROTECNICI 
OPERATORI MACCHINE Utensili 
DISEGNATORI Tecnici
Quota iscrizione e frequenza annuale L. 10.000

Sono inoltre aperte le iscrizioni ai corsi MISTI 
SERALI di:
Lingua INGLESE 

TEDESCA 
RUSSA

Preparazione alla LICENZA MEDIA
Quota iscrizione e frequenza annuale L. 15.000

per informazioni rivolgersi alla segreteria della scuola dalle ore 20 
alle 22 tutti i giorni (esclusi sabato e domenica).

G l i  i n s e g n a n t i  e  u n  g e n i t o r e

CONTINUA IL DIBATTITO 
SULLA SCUOLA SPECIALE

E ra inevitabile che prim a o 
poi la scuola, come tutte le isti
tuzioni sociali cadesse sotto i 
colpi m eritati e no secondo il 
cattivo costume degli italiani ai 
quali se concedi una parola sei 
certo che la spenderanno per cri
ticare.

È l ’uso dell’errato concetto di 
dem ocrazia, in un luogo e in una 
m entalità che trasform a tutto in 
licenza, possibilità di sfogare an
tichi rancori indiscrim inati contro 
tutto e contro tutti, sobillata nel 
far questo da alcuni astati agitato
ri che non pensano certo al bene 
comune quando si mascherano da 
profeti.

Certo, molte cose non vanno, 
troppe cose non vanno, e noi 
della scuola lo vediamo meglio di 
altri, soprattutto  nel nostro cam
po specifico, vittime a nostra vol
ta di lim itazioni di ogni genere 
ed è inutile stare qui a fare un 
curriculum  perchè chi lo conosce 
non ha bisogno di saperlo e chi 
non lo conosce non si cura di sa

perlo, come risu lta chiaram ente. 
Infatti nell’apertura di questo di
battito sulla Scuola Speciale, si 
sentono ripetere « pedissequam en
te » parole orm ai im parate a me
moria, dato il cattivo uso che ne 
fa certa stam pa e certi oratori, co
me ad un  comizio di proseliti in 
cui gli ascoltatori ripetono a pap
pagallo ciò che sentono e uno spi
raglio in più non lasciano alla pos
sibilità di u n ’altra verità. Scuola 
tradizionalistica, modello nozioni
stico, autoritarism o (quale?...) pa
ternalism o (di chi?...) ecc., parole 
tutte che orm ai ci fanno sorride
re, visto che l’autorità non esiste 
più e per prim a quella sacrosanta 
dei genitori, parole che non hanno 
alcun senso e sono del tu tto  in
spiegabili nel contesto di un di
scorso sulla Scuola Speciale insie
me ai term ini classi e bocciature 
inesistenti nel nostro particolare 
tipo di scuola.

O ppure i genitori che sanno tu t
to e criticano la cultura degli 
insegnanti (noi della Scuola Spe-

Le domande e le offerte di lavoro vanno indirizzate a: NOTIZIARIO CO
MUNALE - RUBRICA DEL LAVORO - Palazzo Comunale - Brugherio. Anche le 
risposte vanno inviate al medesimo indirizzo, quando nell’annuncio non ne 
venga indicato un altro.

DOMANDE
Ragioniere 18enne, presenza, d i

namico, inglese parlato e scritto, al 
ritorno da ll’estero, cerca impiego 
adeguato. Scrivere Casella Postale
29 - Brugherio.

Diplomata segretaria d’azienda, 
esperienza tr ie n n a le d ’ufficio ammi
nistrativo, cerca impiego a Brughe
rio. Scrivere Crippa Maria Luisa, 
Via Torazza 71 - Brugherio.

Ragioniera in possesso del d i
ploma di Paghe e Contributi, prati
ca lavori ufficio con esperienza 
biennale, libera subito, offresi. Tele
fonare 778006.

Quarantasettenne, lunga espe
rienza ufficio tecnico contabilizza
zione impianti, contabilità generale 
ed industriale, corrispondenza tec
nico-commerciale. Da otto anni ad
detto al lancio e programmazione 
di produzione media e grande se
rie, con calcolo fabbisogni e o tti
mizzazione programmi ed impianti. 
Attualmente impiegato T  cat. con 
stipendio di L. 250 mila mensili net
te su 14 mensilità. Di provata fidu
cia e tenacia sul lavoro, con ottime 
referenze, ricerca adeguata siste
mazione, a causa del trasferimento 
in altra e lontana sede de ll’Azienda 
che ora lo occupa.

Muratore quarantenne cerca la
voro. Mandracchia Giuseppe, Via
S. Margherita - Brugherio.

Ragazzo di 18 anni licenza ele
mentare cerca lavoro. Scrivere a 
Stucchi Piergiorgio, Viale Lombar
dia 187 - Brugherio.

OFFERTE
Capo Area per Italia Meridiona

le, disposto a risiedere a Napoli, è 
richiesto da importante Azienda 
Meccanica milanese. Si richiede 
esperienza almeno di 3 /5 anni 
quale venditore di articoli tecnici 
e soprattutto capacità di lavoro au
tonomo e dinamico, nonché la d i
sponibilità a promuovere la attività 
delia locale filiale. Le caratteristiche 
della posizione offrono un’ottima 
opportunità di lavoro p di carriera. 
Gli interessati possono senz’altro 
rivolgersi a ll’assessore Ing. Lucia
no Rossi.

Capo officina: di stampaggio ma
terie termoplastiche, esperto tecni
camente ed atto a condurre un re
parto di 80 operai, è richiesto da 
azienda milanese fra le più impor
tanti del suo settore. La posizione 
offerta è di notevole interesse per 
una persona che ricerchi un'ade
guata sistemazione in un ambiente 
di lavoro particolarmente sereno 
ed atto a consentirgli la migliore 
espressione delle sue capacità pro
fessionali. Gli interessati possono 
rivolgersi direttamente all'assessore 
Ing. Luciano Rossi.

Sto cercando un tipo di donna 
qualificata che sia interessata a gua
dagnare da 100.000 Lire in su al 
mese, part-time. Per interviste tele
fonare al 779.262 dopo le ore 21 a 
Brugherio o al 603.990, ore d ’uf
ficio, a Milano, chiedendo della 
sig.na VASCONI.

ciale abbiam o frequentato un cor
so biennale specifico presso l’is ti
tuto Tomoli dell’Università Catto
lica) e i testi che non hanno un 
contenuto pedagogico valido (so
no stati scritti dalla Signorina Spi
nelli ex D irettrice della Scuola 
Speciale di via Colleoni a Milano) 
possono sostituirsi agli insegnanti 
e dare ai loro figli quella form a
zione che noi non siamo prepara
ti a dare.

Le alzate di scudo sono legit
time e dignitose, quando si leg
gono accuse come quelle del di
battito suddetto: vorrem m o vede
re la reazione di uno qualsiasi dei 
« genitori » che lavorano, in qual
siasi campo e a qualsiasi livel
lo, se si sentisse rim proverare l ’in
com petenza, l’incapacità di quel 
che fa, così direttam ente come 
succede da qualche tempo con 
noi.

Se si vuole fare invece un di
scorso di « classe », di uguaglian
ze sociali, non è questa la se
de, gli insegnanti non sono chia
mati in causa, perchè per noi non 
esistono ricchi e poveri, ma solo 
ragazzi che portano a scuola, que
sto è innegabile le loro personali 
capacità, il segno dell'educazione 
che ricevono a casa, e su questa 
base gli insegnanti devono lavo
rare.

Del resto ricchi e poveri sono 
sempre esistiti ed esisteranno sem
pre, come esistono intelligenti e 
no, belli e no, e così via; sono 
polemiche inutili e im produttive, 
anche perchè si vede che viene 
scartato in blocco tutto, com pre
sa la buona volontà di chi lavora 
con coscienza e disinteresse, con 
um iltà e am ore, nonostante  gli 
ostacoli di ogni natura che incon
tra.

Ci auguriamo che l’associazione 
G enitori ristru ttu ri il suo modo 
di affrontare i problem i della 
Scuola, prim a che gli insegnanti si 
rifiutino di ascoltare più i suoi in
terventi, perchè a questo livello è 
inutile e grandem ente diseducati
vo partecipare a una « bagarre » 
in cui chi ci perde è proprio la 
Scuola.

Gli insegnanti 
della Scuola Speciale

L’artico lo  f irm ato  dagli inse
gnan ti della scuola speciale, in 
r isp o sta  al m io precedente sc rit
to, m i ha lasciato  deluso e p e r 
l 'a s tru s ità  del linguaggio e p e r
chè sem bra voglia essere un  p ro 
cesso som m ario  alla m ia perso 
na. Posso cap ire che il m io di
scorso non sia p iaciu to  ai Si
gnori Insegnanti, m a ciò non giu
stifica che essi salgano in ca t
ted ra  con la p resu n tu o s ità  di 
t r a t ta re  p roblem i re la tiv i alla 
scuola, negando agli a ltr i la pos
sib ilità di dare  un  con tribu to  p er 
la loro  riso luzione o semplice- 
m ente di esp rim ere  un  parere .

I f irm a ta ri se la  p rendono  con 
gli ita lian i (com e se loro  non fos
sero ita lian i) perchè questi h an 
no la ca ttiva  ab itud ine  di c ritica
re  tu tto  e tu tti. La v erità  però  è 
u n ’a ltra : essi hanno  p a u ra  che, 
concedendo spazio al discorso,

possano tro v are  degli in te rlocu
to ri validi che sollevano p rob le
m i reali, cioè preferiscono  im ita 
re  lo struzzo perchè la rea ltà  gli 
fa pau ra . Ma p e r  fo rtu n a  vivia
m o in uno S ta to  dem ocratico  do
ve ognuno può esp rim ere  libe
ram en te  la p ro p ria  opinione. Per
ta n to  non  è licenza p er una del
le p a r ti  in  causa, anche se sprov
vista  di dip lom i o di lauree, voler 
p a rte c ip a re  al d iba ttito , po rtando  
il suo m odesto  con tribu to . In  
una società  p lu ra lis tica  la cu ltu 
ra  non  è m onopolio della scuola, 
m a si acqu ista  anche con la vo
lon tà di apprendere , di cam m ina
re al passo  con l’evoluzione so- 
cio-economica. Perciò non si m e
raviglino, i S ignori Insegnanti, 
se uso  un  linguaggio non da 
q u in ta  e lem entare . Q uando mi 
accorsi che il saper d ire  m ille 
paro le  e ra  m otivo per tac ita re  
chi ne sapeva dieci, a llo ra decisi 
di volerne d ire  an c h ’io mille. Ciò 
non è pappagallism o m a p resa  
di coscienza di un a  rea ltà  di cui 
sono nartecipe .

E com e m e, m i credano, ce 
ne sono ta n ti altri.

L 'aver voluto  c ritica re  il m io 
pensiero  r ig u ard an te  le boccia
tu re , l’au to rita rism o , ecc., s tac
candolo da tu tto  il con testo  di
m o stra  di non averlo capito . Di
fa tti io ho voluto so ltan to  po rre  
sul tappeto  la grave situazione 
della scuola, sperando , p er po
te rla  m igliorare, se non riso l
verla, in  un  fattivo  con tribu to  
da p a rte  degli insegnanti. Si sono 
chiesti i S ignori firm ata ri che co
sa h a  fa tto  e fa Io S ta to  p er il 
recupero  dei subnorm ali?

Le Scuole speciali non sono 
forse so rte  so ltan to  dallo sforzo 
delle com unità  locali e p rovincia
li? Dov’è il d iritto  di istruzione 
che garan tisce  la  costituzione? 
Certo, lo S ta to  è p resen te  con gli 
insegnanti, i quali sono in pos
sesso di a tte s ta ti  accadem ici p e r 
aver stud ia to  le pedagogia del 
subnorm ale  sui te s ti della Signo
rin a  Spinelli che sono fru tti di 
personale esperienza e di indub
bia valid ità , m a che non esclu
dono un  confron to  con esperien
ze nuove, aderen ti a lla rea ltà  
attuale .

Per quan to  r ig u ard a  poi il m io 
in te ressam en to  p er questi ragaz
zi, esso non è s tru m en to  di po
te re  politico: il solo pensare ciò 
è puerile  e calunnioso.

Sono d ’accordo che nella scuo
la locale non si fanno distinzioni 
tra  ricchi e poveri, m a, lo r i
peto, è la n o s tra  società che io 
vorrei p iù  g iusta e um ana, che fa 
discrim inazioni.

Avrei acce tta ta , anzi am m ira
ta, ques ta  alza ta  di scudi se aves
se dato  dei suggerim enti p e r m i
g lio rare le s tru ttu re  dell’a ttu a le  
scuola, m a n e r  il m odo com e è 
s ta ta  im posta ta , essa non ha nes
suna valid ità , neanche a creare  
tensione.

Infine tengo a p rec isare  che 
l’associazione dei gen ito ri non ha 
nessuna responsab ilità  p er q uan 
to rig u ard a  i p rob lem i della 
scuola speciale, nè p e r  questi a r 
ticoli che sono s ta ti estesi in te ra 
m ente da me.

S icuro che questi ch iarim en ti 
tranquillizzino i S ignori firm a
ta ri e tu tt i  quelli che hanno ve
ram ente  a cuore i p roblem i dei 
subnorm ali. Peppino Meroni



LETTERE
al

G en tile  signore,
abb iam o visto su l « C itta d i

no  » de l 18 /7  scorso l ’elenco 
d e g li a lu n n i de lle  scuole, che 
hanno rice vu to  la  borsa d i stu
d io  e siamo r im a s ti tristem ente  
sorpresi po iché abbiam o no ta
to  n e ll’elenco a lcu n i a lu n n i 
p ro ven ien ti da fa m ig lie  no to 
riam ente benestanti.

O ra  vorrem m o gentilm ente  
sapere :
1 ) perchè vengono assistiti con 

borse d i s tud io  a lu n n i d i 
fa m ig lie  agiate, quando  
sappiam o che a ll'in iz io  de l
l'an no  vengono accolte so
lo  in  parte  le dom ande per 
l'acqu is to  de i l ib r i  d i testo 
p ro ven ien ti da fa m ig lie  e- 
conom icam ente in  d if f ic o l
tà?

2) in  base a q u a li c r ite r i è fo r 
m ata la  com m issione inca
rica ta  d i scegliere g l i  a lun 
n i m e rite vo li e bisognosi d i 
borse d i s tu d io ?

A bb iam o racco lto  d ive rs i la 
m e n ti d i c it ta d in i brugheresi 
che hanno presentato a g li u f f i 
c i com peten ti la  dom anda per 
ottenere la  licenza d i costru
z ione o d i ripa raz ione  de lla  
p ro p ria  casa: ta li permessi —  
questi c it ta d in i c i d icevano  —  
vengono concessi solo dopo  
m esi e mesi d i attesa e dopo  
ins is ten ti e r ip e tu t i so llec iti.

Perchè i l  d isb rig o  d i queste 
p ra tiche  ne l nostro  Com une è 
così lento?

F iduc ios i che siano prese in  
considerazione queste nostre  
dom ande e che ad esse venga 
data risposta su l g iornale , c o r
d ia lm ente  ringraziam o,

per il Consiglio ACLI 
il Presidente 

Giacomo Galbiati

La Commissione G iudicatri
ce che form ula le graduatorie 
e  che propone alla G iunta l ’as
segnazione delle borse di stu
dio, è composta dall’Assessore 
alla P .I. anche quale delegato 
del Sindaco e da due Consiglie
ri Comunali nom inati dal Con
siglio Com unale, nonché dal 
Preside della locale Scuola Me
dia.

In riguardo all’osservazione 
pervenuta occorre far subito 
rilevare che poiché la Scuola 
M edia Inferiore è ora d ’obbli- 
go, è venuto a cessare l ’intento 
di favorire col beneficio pre
detto gli studi di tale grado ai 
meritevoli e bisognosi e, per
tanto, l ’Am m inistrazione ha 
conservato le borse relative al 
corso stesso quale p rem io  d i 
p ro fitto , anche se per tale gra
do di studi lo Stato e la Pro
vincia le hanno soppresse.

Occorre com unque precisare 
che m entre le richieste per le 
scuole superiori e università so
no state in num ero superiore 
alle borse di studio determ ina
te e, quindi, necessariamente 
qualcuna ha dovuto essere di
sattesa, quelle per la scuola 
media inferiore sono state pre
sentate in num ero pari alle bor
se di studio messe a disposizio
ne per tale gruppo consentendo 
il loro accoglimento.

Si aggiunge che a ll’apposito 
bando di concorso viene data 
la massima pubblicità con m a
nifesti m urali e affissi nelle 
scuole locali e del Circondario 
nonché negli uflici pubblici e 
nelle sedi delle Associazioni 
culturali cittadine. Da quest’an
no il bando, come si può nota
re, è riportato  anche da que
sto « Notiziario ».

Ci si augura pertanto una 
più larga partecipazione che 
faccia escludere dall'assegna
zione i non bisognosi anche 
se più meritevoli per profitto, i 
quali avranno sempre il rico
noscimento attraverso i soliti 
prem i in libri.

Infine si fa osservare che la 
assegnazione dei libri di testo 
per le famiglie bisognose esula 
dalla m ateria sopra trattata  in 
quanto  di com petenza esclusiva 
del P atronato Scolastico.

(Per quanto riguarda l'osser
vazione sulle pratiche di edi
lizia, vedasi risposta su artico
lo a parte).

M. Di Tondo

G L I  I N Q U I N A M E N T I  A  B R U G H E R I O

La reazione della Manuliplast In seguito a 
oo’ordjoaoza per oo caso d’ioqninaoieoto

In relazione aU'inquinamento prò- —  delle lavorazioni nò avendo as-
dotto dalla Soc. Manuliplast con i P e r  I O  d O C U I T i e n t Q Z Ì O n 6  e s a t t a  d G i  sun to  q u es ta  A m m inistrazione al-

In relazione aU’inquinamento pro
dotto dalla Soc. Manuliplast con i 
forni di combustione del reparto 
lattice ed a seguito degli interven
ti degli Uffici d’igiene locale e pro
vinciale, nonché del Comitato Re
gionale contro l’inquinamento atmo
sferico, il Comune ha emesso nei 
confronti della Ditta Manuliplast 
l'ordinanza che segue:

I L S I N D A C O
VISTA la relazione 8 m arzo 

1971 n° 1377/33 I.A.-pm con la 
quale il S ignor D iretto re del La
boratorio  Chim ico Provinciale di 
Igiene e Profilassi di Milano, ha 
testò com unicato  l'effettuazione 
di sopralluoghi e prelievi effet
tua ti dal Dott. Gabriele Rcbuz- 
zini e dal S ignor Em ilio  A lberti, 
p e r accertam en to  allo s ta to  di 
inquinam ento  atm osferico  provo
cato  dalla  D itta MANULIPLAST, 
viale Lom bardia n° 397;

ATTESA p e rta n to  l ’inderogabi
le urgenza di dover tu te la re  un  
in te resse  generale, rim uovendo 
gli inconvenienti lam entati, e- 
sp ressam ente  de ttag lia ti nella re 
lazione succita ta  ;

VISTO l’a rt. 317 del T.U. delle 
Leggi S an ita rie  approvate con 
R.D. del 27 luglio 1934, n° 1265;

VISTO il com binato  disposto 
d a ll’a rt. 153 del Testo Unico del
la Legge Com unale e Provinciale 
approvata  con R.D. 4 febbraio 
1915, n" 148 e d e ll’a rt. 55 del Te
sto  Unico L.C.P. 3 m arzo 1934, 
n° 383 ;

VISTO l’a rt. 13 del Regolam en
to di Pulizie U rbane;

O R D I N A
È ingiunto  alla D itta MANULI- 

PLAST — viale Lom bardia, 397 
in B rugherio —, di provvedere, 
a quanto  appresso  dettag liato , 
nel peren to rio  te rm ine di 60 g io r
n i dalla d a ta  di notificazione del
la p resen te  ord inanza, con espres
sa avvertenza che, trascorso  inu
tilm ente tale term ine, si proce
derà a norm a di legge:
« Sopraelevazione del cam ino 
« della  cen trale  te rm ica del pro- 
« prio  stab ilim en to  sito  in que- 
« sto  viale Lom bardia n° 397 ad 
« una altezza superio re di 7 me
li tri dalla  som m ità del te tto  
« della  casa più a lta  nelle vici- 
« nanze.
« È. fa tto  ino ltre  divieto a lla  Dit- 
« ta  stessa  di b ruciare  scarti 
« sfrid i vari in cam po aperto , co- 
« m e avviene a ttu a lm en te  ».

Le guard ie com unali e gli agen
ti della  forza pubblica sono inca
rica ti della esecuzione della  p re
sen te ordinanza.

Dalla Residenza M unicipale, 14 
ap rile  1971.

Successivamente al citato prov
vedimento la Soc. Manuliplast ha 
inviato l’istanza che si riproduce:

Con rife rim en to  al colloquio te
lefonico fra  l’Egr. Vs. Geom. Fac- 
chin ed il ns. Ing. B ertè, nonché 
al p receden te  incontro, Vi in for
m iam o che non avendo trovato  
a lcuna soluzione tecnica (econo
m icam ente conveniente) del pro
blem a ci vediam o co s tre tti alla 
cessazione d e ll'a ttiv ità  lavorativa 
del R eparto  in teressato .

P rem esso che i 60 giorni p revi
sti d a ll’O rdinanza sono pratica- 
m ente trascorsi p rim a che avessi
mo avu to  la possib ilità di un 
chiarim ento , chiediam o una pro
roga equivalen te , a l fine di p o te r 
p rocedere alla sistem azione del 
personale in teressato , nonché al- 
l ’utilizzo delle m a terie  p rim e già 
acqu ista te .

Certi della  Vs. collaborazione 
Vi ringraziam o an tic ipatam en te  
e ci è g rad ita  l’occasione p e r  in
v ia rv i i ns. p iù  d is tin ti saluti.

La proroga è stata, pertanto, ac
cordata ma la Società, anziché as
sorbire nel reparti in attività la ma
no d’opera resasi disponibile, ha 
provveduto al licenziamento della 
stessa secondo un piano evidente
mente già preordinato come si evi
denzia dal seguente documento del
la Associazione Industriale Lombar
da e diretta ai sindacati di catego
ria CGIL - C1SL - UIL.

La nostra  associa ta  d itta  M anu
lip last di S. D am iano d i Brughe
rio  si trova nella  necessità  di 
p rocedere senza u lte rio ri indugi 
a lla  cessazione di a ttiv ità  in  un 
reparto , p e r  disposizione com u
nale, e di conseguenza a licenzia
re il personale addettov i (5 uom i
ni e 4 donne).

Q uanto  sopra ai sensi e p er gli 
effetti dell’Accordo interconfede- 
rale  5.5.1965 sui licenziam enti col
lettivi.

In tan to  porgiam o d is tin ti sa
luti.

P e r  l a  d o c u m e n t a z i o n e  e s a t t a  d e i  

c i t t a d i n i  p u b b l i c h i a m o  q u a n t o  s e g u e

La reazione delTAmministrazione 
Comunale all'ingiustificato provve
dimento ha provocato la nota della 
Manuliplast che qui si riproduce:

Siam o in possesso della  V ostra 
le tte ra  del 17 co rren te e non Vi 
nascondiam o il nostro  d isappun
to p e r quanto  con la stessa p rec i
sato  riguardo  il colloquio avvenu
to nella sede di codesto  M unici
pio il giorno 15 luglio c.a. p resen 
ti i R appresen tan ti S indacali e 
Com m issione In te rn a  del nostro  
stabilim ento .

Con la stessa  in tendete  r ib a 
d ire  nuovam ente  « le risoluzioni 
tecniche suggerite al nostro  Ing. 
B ER TE ' dal Vostro Geom. FAC- 
CHIN e Rag. BIRAGHI nel cor
so di una precedente riunione ».

In  proposito  desideriam o con
te s ta rv i ta le V ostra afferm azione 
p rec isandov i che p roprio  il Vo
s tro  Rag. BIRAGHI a 13 persone 
afferm ò che l'ipotesi dello spo
stam en to  del cam ino a ll 'a ltra  e- 
s tre m ità  del capannone la ttice  
non ci avrebbe dato  nessuna ga
ranzia di o ttem peranza a ll’Ordi- 
nanza in quanto  l ’in te rp re taz ione 
delfesp ressione « casa p iù  a lta  
nelle vicinanze », e ra  estrem a- 
m en te soggettiva.

La p retesa  quindi di voler rib a
dire  le risoluzioni tecniche che 
non avete m ai suggerito, ci sem 
bra del tu tto  fuori posto, e ciò
10 conferm a il fa tto  che ancora 
oggi nella  V ostra le tte ra  non 
c ita te  lo spostam ento  del cam ino 
con garanzia di efficacia ai fini 
d e ll’O rdinanza.

Dobbiamo pertan to  conferm are 
quanto  an tic ipa to  dal nostro  Di
re tto re  di fabbrica Ing. B E R TE ’ 
d u ran te  l'incon tro  con il Sindaco 
ed i R appresen tan ti S indacali, e 
cioè che non essendo s ta ta  avan
zata, da p a r te  del Com une, alcu
na proposta concreta , la  nostra  
Azienda si è v ista co s tre tta  alla 
ch iu su ra  del R eparto  o rm ai in 
form a definitiva ed  irrevocabile 
(si noti che sono trascorsi più di 
3 mesi d a ll’O rdinanza di codesto 
Comune).

R iguardo l ’u ltim a  p a r te  della 
V ostra le tte ra  dove c ita le  l'e
spressione della nostra  racco
m andata  del 14 Giugno 1971 « po
te r procedere a lla  sistem azione 
del personale in te ressa to  nonché 
a l l’utilizzo delle m a terie  prim e 
già acqu ista te  » ci appare , in ve
rità , del tu tto  ing iustifica ta se 
co rre la ta  al l'espressione « in tra 
prenderem o la p rocedu ra  previ
sta  d a ll’Accordo In terconfederale  
sui L icenziam enti Collettivi » ve
di^ nostra  racco m an d ata  del 19/ 
5/71, nonché all es ito  negativo 
dell'incontro  dell’1/6/71 e dei suc
cessivi colloqui telefonici col 
V ostro Geom. FACCHIN.

L 'infondatezza di ta le polem i
ca risu lta  ev iden te anche dal fa t
to che : é s ta to  afferm ato  il 15/ 
7/11 che la  p roroga rich iesta  il 
14/6/71 ci e ra  s ta ta  concessa in 
v irtù  della  n o s tra  intenzione di 
ce rcare  una sistem azione p e r  il 
personale in te ressa to , m en tre  te
niam o a so tto lineare  che la con
cessione d i ta le  p ro roga  c i è sta
ta  in v ia ta  i l  14/7/71 e pe rvenu ta
11 16/7/71 : ci sem bra che il ten
ta tivo  di strum entalizzazione del
l'equivoco d a  p a r te  del Comune, 
R appresen tan ti S indacali, sia pa
lese.

Per quan to  concerne la siste
m azione del personale, tre  perso
ne (delle nove cos tituen ti l'Orga- 
nico orig inario  del R eparto) so
no già s ta te  assorbite in  a ltr i re
parti, m en tre  p e r  le rim anenti 
sei persone  ( tre  uom ini, com pre
so il caporeparto , e tre  donne), 
l'Azienda non può che m an tenere 
le p roposte dell’Avviso esposto 
all'Albo il 6/7/71. Q uanto  sopra 
deve essere considerato  anche 
alla  luce del fa tto  che nel corso 
dell’anno siam o sta ti co s tre tti al
la cessazione dell’a t tiv ità  del Re
p a rto  Soffiaggio con conseguente 
rid istribuzione di circa tren ta  
persone negli a ltr i R eparti (si no
ti che ta le  cessazione di a ttiv ità  
fu, alm eno in p arte , dovuta alle 
difficoltà di rep erim en to  di per
sonale), p e rtan to  o ra  ci troviam o 
già in  sovraorganico. D etto  per 
inciso, dei tre  uom ini d a  licen
ziare, uno  solo è  p resen te.

Resta, com unque in teso  che 
(con p artico la re  rife rim en to  alla 
Sig.ra MISSAGLIA), se si rendes
sero  vacanti dei posti di lavoro, 
l'Azienda sarebbe ben lie ta  di 
riassorb ire  (o  di m an tenere  in 
servizio, a seconda delle  da te) le 
persone in te ressa te .

L’amministrazione Comunale ha 
così risposto:

La polem ica inu tile  e irrig u ar
dosa in s tau ra ta  da codesta D itta 
allo scopo di vanificare il conci
lian te in te rven to  di q uesta  Am
m inistrazione p e r  la risoluzione 
del prob lem a dell'inquinam ento  
crea to  dal i-eparto la ttice  dev’es
sere necessariam ente  pun tua liz
za ta  al fine di stab ilire , con la 
dovuta chiarezza, le specifiche 
iniziative assun te  e le speciose 
argom entazioni addo tte  da code
sta  Socie tà  p er a t tu a re  un prov
vedim ento che, evidentem ente, 
aveva già in pectore.

Occorre p rec isare  innanzitu tto  
che l’in te rven to  di q uesta  Ammi
nistrazione h a  costitu ito  la fase 
conclusiva di una p ra tic a  in i
ziata nel gennaio del 1969 e sol
lecita ta  dal L aboratorio  Provin
ciale di Igiene e Profilassi su in
tervento  del Com itato Regionale 
contro  l’inqu inam ento  a tm osferi
co.

Codesta D itta ha, d ’a ltro  canto, 
avuto notizia dell’in stau ra rs i del
la p rocedura a seguito  del so
pralluogo del 31 gennaio 1969 dei 
Vigili S an ita ri, p resen te il Si
gnor Ferri Augusto, capo fab
brica, in occasione del quale  fu
rono anche p ro sp e tta te  le lam en
tele degli ab itan ti dei fabbri
cati delle p ro p rie tà  confinanti.

A ltro analogo sopra luogo si eb
be il 14 novem bre 1970, m a in 
nessuna delle occasioni indica
te codesta Società ebbe a m a
n ifestare la vo lontà di risolvere 
il problem a.

Da ta le  inerzia è sc a tu r ita  l'o r
dinanza del 16 ap rile  1971 ri
scon tra ta  da codesta D itta con la 
raccom andata del 20 ap rile  1971 
con la quale già :;i precisava l'u
nivoco indirizzo della  D itta in te 
so alla soppressione del rep arto  
poiché « ragioni tecn iche eco
nom iche » non avrebbero consen
tito  l ’a ttuazione delle provviden
ze indicate con l'ord inanza stes
sa.

A questo  pun to  ogni u lte rio re  
precisazione potrebbe to rnare su
perflua.

O ccorre invece d ire  che tale 
volontà é s ta ta  anche espressa- 
n ien te e ca tegoricam ente indica
ta dall'Ing . B ertè nel colloquio 
avuto  dallo  stesso in occasione 
d e ll’incontro  con l ’Assessore al
l ’ig iene rag. B iraglii e con il capo 
d e ll’Ufficio Tecnico, geom . Fac- 
chin, d u ran te  il quale  furono an
che p rospetta te , da p a r te  di que
sta  A m m inistrazione, le idonee

soluzioni tu t t ’a ltro  che onerose.
La speciosità  delle ai'gom enta- 

zioni della le tte ra  del 27 luglio, 
p e r quan to  è afferente tale pun 
to della  controversia  si evince 
da tu tta  la p rim a p a r te  della le t
te ra  che si r isco n tra  e segnata- 
m en te d a ll’u ltim o  capoverso del
la p rim a pagina dove si in tende 
addeb ita re  al Com une la m anca
ta  presentazione di p roposte con
cre te , m en tre  ta li proposte, an 
che se suggerite dali’A m m inistra- 
zione, non po tevano  che essere 
iniziative form ali e ufficiali di co- 
desta  Società anche p er l ’obbiet- 
tiva conoscenza degli im p ian ti e 
delle tecnologie ad o tta te  nel re 
parto  e da so ttoporre aH’Ammi- 
n istrazione p e r  l ’approvazione.

Che ta le  fosse anche l'in te r
pretazione di codesta Società e- 
m erge dalla  le tte ra  del 14 giu
gno 1971 dove si d ich iara  di non 
aver trovato  alcuna soluzione tec
nica (econom icam ente  conven ien
te ) del problem a.

P er quan to  r ig u ard a  l’in te rp re
tazione dell’espressione « po ter 
procedere alla sistem azione del 
personale » che si vuole co rre la
re a  p receden ti raccom andate , 
questo  Com une ritiene che tale 
in te rp re taz ione non possa essere 
validam ente e m oralm ente  soste
n u ta  dal m om ento  che essendo la 
raccom andata  del 14 giugno suc
cessiva a  quella  del 20 ap rile  e 
del 19 maggio, nonché all'incon
tro  del rap p resen tan te  di codesta 
D itta presso  questi Uffici M unici
pali, le c ita te  raccom andate dove
vano ritenersi superate.

Né ha significato l'argom enta
zione della concessione della 
proroga avvenuta in  d a ta  16 lu
glio 1971 ove si consideri che di 
fa tto  la p roroga era  in atto , non 
essendo in tervenu te , a llo  scade
re  dell'ord inanza, la sospensione

delle  lavorazioni nè avendo as
sun to  questa A m m inistrazione al
cun indirizzo repressivo.

Il sostenere, pertan to , che que
sta  A m m inistrazione in tende 
s trum en talizzare  ciò che è  r i
tenu to  un  equivoco da codesta 
Società, p e r p ro p ria  giustificazio
ne di fron te  a lle  rappresen tanze 
sindacali costitu isce , pertan to , 
esclusivam ente un 'im m orale  spe
culazione polem ica, dal m om en
to che ad avvalersi del leg ittim o 
provvedi m ento  d el l'A m mi nis t ra- 
zione, strum entalizzato  ai pro
pri fini e secondo d istorsioni p iù  
che evidenti è s ta ta  solo la Soc. 
M anulip last com e ch iaram en te  è 
evidenziato dalla  raccom andata  
del 23 giugno 1971 dell'AssoIom- 
barda con la quale si partecipa  
alle Organizzazioni S indacali la 
necessità di provvedere senza in 
dugi alla cessazione di a ttiv ità  
nel reparto , pe r d ispos iz ione co
m una le . E  ciò, o ltre  tu tto , è fal
so.

Q uesta A m m inistrazione, p e r
tan to , con testa  tu tto  quanto  af
ferm ato  con la com unicazione 
del 27 luglio di codesta Società, 
sia  in o rd ine alle afferm azioni 
espresse, sia  in  o rd ine alle con
clusioni che si vogliono so ttin ten 
dere so tto lineando  ancora una 
volta che la sola ad aver s tru 
m entalizzato  a i p ropri fini, in 
m odo o ltre  tu tto  p revarican te  
gli stessi lim iti del provvedim en
to, il provvedim ento  em esso da 
questa A m m inistrazione, è s ta ta  
codesta Società nei m odi e nelle 
form e che sono em erse dal con
testo  dell'analisi della vertenza.

Salva ogni a ltra  azione da p a r
te di q uesta  A m m inistrazione p er 
il ris tab ilim en to  della verità.

È interessante rilevare che dopo 
la partecipazione degli avvisi di li
cenziamento la Manuliplast ha as
sunto altro personale generico, ed 
è recente la richiesta, a licenzia
menti avvenuti, per ottenimento di 
nulla osta per assunzione di altra 
mano d'opera generica.

Le conclusioni ai lettori.

SCUOLA
C I F R E

; ’" ' s  «»e

Plesso scolastico Aule Classi previste Differenza aule

MANZONI 14 (di cui due 
piccole)

10 +  4

SCIVIERO 22 (di cui due 
piccole)

32 — 10

S. DAMIANO 10 (di cui una 
da sistemare)

10
— 6

Si mettono a disposizione n. 6 aule: n. 4 
n. 2

Edificio Opere Sociali Marzotto 
» Oratorio Ms. « S. Giuseppe »

Plesso scolastico Aule Classi previste Differenza aule

PARINI 10 17 —  7
COLLODI 5 13 —  8
SPECIALE 10 8 +  2 (saranno usate per

il laboratorio)

— 15

Si mettono a disposizione n. 16 aule: n. 6 Edificio Parrocchia Sud. Brugherio
» Oratorio Ms. « S. Giuseppe » 
» Oratorio Ms. « S. Giuseppe » 

(ex scuola Profess. comm.)

n. 6 
n. 4

SCUOLA MEDIA 

ASILI:

+  7 aule prefabbricate

Asilo via De Gasperi =  N. 365 domande 
Asilo Brugherio Sud =  N. 190 domande

(tutte accettate) 
(tutte accettate)

di cui: n. 123 
n. 67

Asilo Interno Edilnord 
Asilo locali Curia Vescovile

n. 190

N.B. - Le aule a disposizione consentiranno l’eliminazione dei doppi turni per tutti 
gli ordini di scuola.
Si è in attesa dell’esatto numero degli iscritti registrati.



Il significato 
dei corsi svoltisi 
ultimamente

In Italia, a favore dell’Educazio- 
ne Musicale nelle scuole primarie 
e secondarie, finalmente qualcosa 
si muove; infatti, malgrado che 
l’apporto della musica sia determi
nante nella formazione del bambi
no (all'estero il problema è sentito 
e risolto più o meno felicemente 
da anni, basti pensare alla sola Ger
mania dove l'insegnamento musi
cale non professionistico si protrae 
sino al termine del liceo) da noi 
a tu tt’oggi si è fatto poco o nulla.

Nella scuola media si è finalmen
te introdotta l’Educazione Musicale 
ma limitata ad una sola misera 
oretta settimanale e obbligatoria 
solamente nella prima classe, nella 
scuola elementare la musica è colti
vata raramente e solamente da per
sone che possiedono quella prepa
razione professionale specifica che 
la scuola magistrale non riesce a 
dare, discorso lungo che porterebbe 
ad individuare nell'invecchiata isti
tuzione dei Conservatori, la causa 
primaria di tale carenza, e per fini
re, con la scuola materna dove vige 
al proposito il silenzio assoluto.

È ovvio invece che proprio da 
quest’ultima, che raccoglie bambini 
in età tenera ed estremamente ri
cettiva, dovrebbe iniziare l’insegna
mento della musica inteso come sti
molo della fantasia, dell’improvvi- 
sazione e della creatività.

Il problema che si pone a chi, 
come noi, crede nella necessità di 
tale partenza (è evidente che il 
bambino che si avvicina a tale stu
dio e che lo continua durante la 
scuola elementare, giunge alla scuo
la secondaria pronto a ricevere mag
giormente di quelli che attualmente 
iniziano l’Educazione musicale del 
tutto  digiuni ed analfabeti al pro
posito, peggio, già viziati dalla mu
sica consumistica che tanto ci af
fligge e che per essi purtroppo è 
divenuta « la musica » per antono
masia) è quello della didattica da 
applicare durante l’insegnamento.

La difficoltà maggiore sta nel 
creare intorno al bambino tanto 
piccolo, un'atm osfera di gioco e 
questo è impossibile se l’insegnante 
si attiene ai metodi tradizionali: 
infatti che c’è di più astratto  di 
più astruso di più lontano dalla 
musica che il tradizionale solfeg
gio? Quante persone, che pure a- 
vrebbero amato la musica si sono 
da essa allontanate proprio grazie 
a questa pratica?

È per questo motivo che noi ci 
siamo rivolti ai vari metodi antitra
dizionali e fra tu tti la nostra atten
zione si è concentrata sul metodo 
che Laura Bassi scrisse apposita
mente per la scuola materna ma 
che, con opportune modifiche, può 
« funzionare » almeno per tu tta  la 
scuola media inferiore, essendo ba
sato su, come dicevamo prima, la 
creatività e la fantasia che ogni in
dividuo, in forme diverse, possiede 
naturalmente.

In cosa consiste questo metodo 
d’insegnamento che oggi interessa 
tanta gente qualificata e che apre, 
come disse Giuseppe Lombardo Ra
dice, un nuovo filone didattico?

Laura Bassi era una semplice 
maestra giardiniera ed ebbe la gran
de intuizione, nata dalla continua 
pratica con il mondo dell’infanzia, 
di comprendere quanto il linguag
gio musicale fosse sentito e capito 
dal bambino e che quel linguaggio 
può divenire mediazione fra l’inse
gnante e l’alunno stesso.

La Bassi a Ginevra, dove si era 
recata con l’incarico d'istituirvi il 
primo Giardino d ’infanzia italiano, 
conobbe Dalcroze e il suo celebre 
insegnamento, che tanta parte dava 
al ritm o nel movimento, ma che 
però era applicato da bimbi di 10-12 
anni, pensò che potesse essere este
so ai bimbi piccolissimi e mise 
quindi a punto il suo particolare 
sistema d’insegnamento chiamato 
« Ritmica Integrale », nel quale il 
ritmo, questo importantissimo ele
mento della musica, viene assimi
lato attraverso il movimento (gio
chi coreografici), il suono (uso di 
piccoli strum enti a percussione), 
la parola  (improvvisazioni su ritmi 
prestabiliti, studio degli accenti me
trici) e, innovazione geniale, il d i
segno nel quale ogni bimbo espri
me la propria fantasia creativa 
sempre però avendo una base ritmi
ca e quindi una costruzione musi
cale che, a sua insaputa, inquadra 
perfettamente ogni sua libera a tti
vità.

Risulta chiara una particolarità 
di questo sistema d ’insegnamento: 
la globalità, infatti il bambino at
traverso la musica crea col corpo 
dei movimenti ritmici, si esercita 
a ripetere esattamente quanto gl’in
segnanti suonano, esercita entram 
be le mani nel disegno (particolare 
sul quale torneremo più avanti) e 
diventa quindi agile (utile per even
tuali future attività artigianali), svi
luppa la propria creatività dise
gnando e inventando brevi frasi a 
senso compiuto, impara a scandire

Brugherio 
all’avanguardia 
in fatto 
di educazione 
musicale

Alunni e Insegnante 
in un simpatico momento 

del corso

R I T M I C A  I N T E G R A L E
ma per dimostrarci la validità del 
metodo Bassi.

Gasparotto era bambino quando 
la Ritmica Integrale della Bassi ve
niva insegnata al Conservatorio di 
Roma, e i risultati di quell’insegna- 
mento impartitogli sono particolar
mente visibili quando, del tutto in
curante di chi l’osserva e quindi 
dimostrandosi, grazie alla Ritmica 
perfettamente disinibito, si m ette 
a « danzare » con estrema leggerez
za seguendo la musica o disegna 
splendidi giardini con fontane zam
pillanti muovendo le mani con in
credibile velocità al suono, ponia
mo, della Marcia Turca di Mozart; 
Gasparotto è tanto entusiasta di 
questo insegnamento che appena il 
suo serissimo lavoro glielo consen
te (è ricercatore scientifico) si po
ne in viaggio per portare la dimo
strazione visiva di quello che è, 
a distanza di vari anni, un fortu
nato allievo bassiano.

Chiudiamo questa lunga chiac
chierata ricordando la conferenza 
del Prof. Beluffi sulla psicologia 
della musica, l’argomento trattato  
è risultato tanto interessante e il 
tempo tanto poco da costringere 
il Professore a lim itarsi sulla parte 
propriamente neurologica che do
veva servire d'introduzione alla psi
cologia vera e propria, le interve
nute si sono infatti dispiaciute di 
non poter continuare queste conver
sazioni tanto stimolanti per noi in
segnanti, soprattutto perchè l'argo
mento musica e psicologia merita 
di essere sviluppato grandemente 
ed è ancora oggi materia di studio 
non comune. Beluffi ha messo in 
risalto che con il disegno della Bas
si i bambini usano entrambe le 
mani ponendo fine quindi ad una 
educazione unilaterale tendente al
la specializzazione (l’uomo ha addi
rittu ra simbolizzato nella sinistra 
il male) che c’impone di afferrare 
il mondo con la destra ed è quindi 
causa di un indebolimento psico
logico, di una vera limitazione per
chè l’essere umano è simmetrico 
e bilaterale, e quindi i bambini che 
verranno educati con tale metodo 
permetteranno alla propria parte 
soggiogata di emergere, avranno 
una attivazione e una rivelazione 
delle virtualità ritmiche giacenti 
in loro. Il metodo Bassi quindi, e 
ci sembrano le più belle parole pro
nunciate sin’ora, libera la vita at
traverso il ritmo.

A noi non resta che augurarci il 
proseguimento di tale lavoro e la 
ricerca a Brugherio di una sede 
adatta perchè l’insegnamento possa 
svolgersi nel migliore dei modi e 
vogliamo, desideriamo, da questo 
notiziario ringraziare anche e so
prattu tto  i bambini e i loro geni
tori che ci hanno tanto seguiti e 
hanno sopportato tanti « ritardi » 
e che ci hanno dato tante soddisfa
zioni, non ultima, la frase pronun
ciata da una mamma al termine 
di una lezione dimostrativa: mia 
figlia, da quando vi segue, è più 
viva e interessata verso tutto  quel
lo che la circonda.

Delia Pizzardi 
Vincenzo Canonico

venti lo scopo di diffondere l'ap
plicazione del metodo di Laura 
Bassi.

Il nostro lavoro è stato seguito 
da illustri personalità del mondo 
scientifico quali il Prof. Max Beluf
fi primario degli ospedali psichia
trici della provincia di Milano al 
quale il metodo interessa anche per 
le sue capacità di « liberazione » e 
che ha tenuto una interessante con
ferenza durante lo svolgimento del 
corso per gl’insegnanti, il Prof. Ma
rio Groppo deH’Università Cattolica 
il quale purtroppo, per motivi di 
salute, non ha potuto partecipare 
poi al corso d’aggiornamento come 
era stato annunciato, vari giornali
sti, insegnanti ed abbiamo pure da
to dimostrazioni concrete con l’ap
porto dei nostri bambini presso la 
Civica Scuola di Musica di Milano 
e presso l’istituto delle Canossiane 
di Monza dove siamo stati seguiti 
da un folto pubblico composto da 
future maestre d ’asilo e di scuola 
elementare, che si sono vivamente 
interessate, soprattutto vedendo i 
bambini disegnare a suon di musi
ca, ed alcune delle quali si sono 
poi iscritte al nostro corso di Bru
gherio.

Le lezioni si sono susseguite pres
so la sede dell’Asilo Umberto e 
Margherita di Brugherio, dove sia
mo stati ospitati con il nostro nu
meroso materiale, ed è con vivissi
ma soddisfazione che ricordiamo 
la presenza compatta delle Suore 
e delle Maestre d ’Asilo presenti al 
nostro corso finale e della cui gen
tilezza e interessamento ringrazia
mo caldamente da queste colonne.

Come hanno reagito i bambini di 
fronte a questa sonora novità?

Premettiamo che un anno scola
stico non può certo dare i risultati 
dei quali parlavamo all’inizio (sa
rebbero necessari almeno cinque 
anni per fare un esperimento di 
sicura validità) ma l’entusiasmo la 
passione la vera gioia con cui sia
mo stati seguiti, alle quali aggiun
giamo la capacità di riconoscere e 
di scrivere i vari valori musicali 
(sempre con la scrittura infantile 
creata dalla Bassi), di camminare 
e muoversi coordinando i movimen
ti del corpo ed adeguandoli al rit
mo ascoltato (il che è stato non 
poco facile data la difficoltà di cam
minare correttamente dimostrata 
da molti bambini), di disegnare li
beramente dopo aver ascoltato un 
pezzo di musica e quindi averne 
analizzato le particolarità di stru t
tura (naturalmente senza sapere di 
compiere un lavoro così impegnati
vo ma avendone in cambio uno svi
luppo delle capacità criteriali) e 
di impegnarsi in apparenti giochi 
dove si creava una primitiva coreo
grafia e dove ogni gruppo di bim
bi rappresentava visivamente i va
ri valori di durata), se possiamo 
m ettere tutto  questo nel conto atti
vo il giudizio finale non può che 
essere positivo.

Vogliamo inoltre ricordare la par
tecipazione al corso d ’aggiornamen
to per insegnanti, seguito oltre che 
dalle suddette maestre di Brughe
rio, da colleghe di Sesto e di Mon
za, del simpatico Maurizio Gaspa
rotto venuto appositamente da Ro-

e a sillabare esattamente le parole 
eliminando difetti dovuti all’uso 
del dialetto, insomma permette a 
se stesso e a chi lo segue di porre 
in luce le migliori sue qualità e 
quindi di essere facilitato nella scel
ta delle future attività di vita.

La Bassi, sempre « approfittan
do » del fascino della musica, inse
gnava l’aritmetica la geometria la 
storia e, all’avanguardia anche in 
questo, faceva disegnare e prepa
rare i costumi da indossare duran
te le drammatizzazioni ed i suoi 
piccoli alunni, discorso a parte, col
tivavano pure l’orticello, come si 
usa oggi negli asili più avanzati.

La lezione articolata nei punti so
pra esposti risulta quindi varia e 
divertente, i bimbi sono sempre oc
cupati e sono loro stessi a determi
nare l’andamento della lezione, la 
maestra non dà più « ordini » per
sonalmente, ma si annulla nella 
musica che diviene il modo di co
municare con la classe, e questo è 
un particolare da non sottovalutare 
là dove ci sono problemi di bambini 
particolarmente chiusi timidi e dif
ficili da conquistare.

Laura Bassi morì nel 1950 pro
prio pochi mesi dopo aver ottenuto

l’incarico d ’insegnare la sua Ritmi
ca presso il Conservatorio S. Ceci
lia in Roma; fu poi sua sorella, Em
ma Pampiglione Bassi, ad assumere 
tale incarico per ben sei anni, otte
nendo risultati documentati oggi 
da raccolte di scritti e disegni dei 
bimbi di allora, ed è ancora la 
Prof. Pampiglione, entusiasta ed in
faticabile che oggi si batte a che 
venga riconosciuto al metodo Bas
si, dell'insegnamento gioioso, l’im
portanza che esso merita.

In Italia attualmente, grazie al
l’iniziativa di molti insegnanti sen
sibili, l’interesse intorno a tale me
todo si va accrescendo sempre più, 
ne sono testimonianza gli articoli 
recentemente pubblicati dal Radio- 
corriere sui problemi dell’Educa- 
zione Musicale, i corsi di aggiorna
mento che si sono tenuti in varie 
città importanti, la curiosità dei 
vari docenti e direttori didattici, 
l’interesse dei medici studiosi di 
psicologia infantile e i vari corsi 
di applicazione del metodo sorti 
un po’ dovunque. Fra i primi ad 
occuparcene, abbiamo applicato, 
nell’inverno 69-70 il metodo Bassi 
quasi in famiglia (figlie amiche cu
gini) dando poi una dimostrazione

pratica dei risultati al Conservato- 
rio di Milano, durante il secondo 
convegno nazionale della SIEM 
(società italiana per l’educazione 
musicale sotto il cui patrocinio è 
poi avvenuto il corso di Brugherio) 
in una giornata dedicata appunto 
alla Bassi e suscitando in seguito 
l’interesse della Rai, circolo dei ge
nitori, che ha trasmesso un’intervi
sta fattaci per una puntata dedica
ta ai problemi scolastici, e dei quo
tidiani il « Giorno » e 1’« Avanti » 
che pubblicarono in seguito articoli 
molto particolareggiati sul tipo di 
insegnamento da noi impartito, ar
ticoli che misero in risalto come 
a Brugherio, prima che altrove, si 
fosse tentato un esperimento nuo
vo nel campo delI’Educazione Mu
sicale dei bambini piccoli.

È a questo punto che la partico
lare sensibilità di alcuni nostri As
sessori ha permesso che, primo fra 
tu tti gli enti pubblici italiani, il Co
mune di Brugherio finanziasse la 
realizzazione di un corso annuale 
da tenersi, in via sperimentale, con 
un gruppo di bambini della scuola 
materna e delle prime classi ele
mentari, e di un successivo corso 
d’aggiornamento per insegnanti, a-

UNA LAUREA
per il tempo libero

A 66 ANNI DISCUTE LA SUA 2.a TESI

L ’occupazione de l tem po libe ro  
sta d iven tando, in  questi tem p i d i 
settim ane corte o cortissim e, uno  
de i p ro b le m i p iù  im p o rta n ti per 
la  Società.

M o lt i  socio log i, ps ico log i o co
m unque in teressati a lla  v ita  so
cia le ed in d iv id u a le  d e ll’uom o m o
derno, hanno sc ritto  s u ll’argom en
to pagine e pagine e certam ente  
ancor d i p iù  ne verranno scritte. 
L a  ricerca d i n u o v i svaghi e la  
organizzazione de lle  vacanze, p iù

0 meno lunghe, stanno d iven tando  
una scienza nuova.

C ’è com unque chi, trascurando
1 fra n c o b o lli o le fa rfa lle , la  pe
sca o i l  peregrinare su strade in 
tasate, ha riso lto  in  m odo de l tu t
to personale i l  problem a.

Uno d i questi è i l  nostro ex Se
gre ta rio  Generale de l Comune  
che, a l l ’età d i 66 anni, ha pensato  
d i aggiungere a lla  sua precedente  
laurea, una nuova in  « Scienze 
statistiche e dem ografiche  », con

seguita i l  10 lu g lio  scorso presso 
V U nivers ità  deg li S tud i d i Bo
logna.

È questo un fa tto  veram ente ra 
ro  e sorprendente: quando tu t t i 
g li a l t r i —  e con logica  —  asp ira
no fina lm ente  ad un m erita to  r ip o 
so e ad occupazion i distensive, i l  
nostro D o tt. C u ru lli,  quasi fos
se co lp ito  da u n ’in cu ra b ile  fam e  
d i sapere, ha p re fe rito  r iim m e r
gersi ne llo  s tud io  d i ponderosi l i 
b ri, e laborare a rd u i ca lco li m ate
m a tic i e, que llo  che è veramente  
sorprendente, trova re  in  questo un  
vero d ile tto .

N o i brugheresi, che per a lcun i 
a n n i l ’abbiam o avu to  tra  no i e 
che per questo abbiam o avu to  m o
do d i conoscerlo bene ed ancor 
m eglio  apprezzarlo , forse siam o i 
meno m era v ig lia ti d i questa sua 
b rilla n te  riusc ita , ma non per que
sto ne siam o meno lie ti.

L a  sua p ro fonda  dediz ione al 
lavoro , i l  suo intenso desiderio d i 
sempre p iù  a rr ic c h irs i d i sapere 
c i erano perfe ttam ente n o ti e ve
diam o, in  questa laurea, un me- 
rita tiss im o  p rem io  a lla  sua grande  
in te lligenza e fe rm a volontà.

C i com p lim entiam o q u in d i co r
d ia lm ente co l D r. Cav. U ff. A g o 
stino  C U R U L L I, n o i tu tt i,  cono
scenti ed am ic i, e vorrem m o add i
tare i l  suo esempio a quan ti, tra 
scurando le p ro p rie  poss ib ilità , 
trascorrono ne lla  no ia  le p ro p rie  
ore libe re  sempre p iù  numerose.

In  ta l caso, o ltre  ad ottenere in 
tim e  sodd is faz ion i forse non pen
sate p rim a , con tribu ireb be ro  a 
rendere sempre m ig lio re  la no
stra Società.

Ettore Giltri
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Riapre Willa Sorniani

COME FUNZIONA LA COMUNITÀ D’ARTE

pone più ch iaram en te  un  p roble
m a di cui già si d iscuteva: il rap 
po rto  arte-popolo quali responsa
b ilità  pone agli a rtis ti?  Si sente 
la necessità  di fare qualcosa di 
p iù e di m eglio p e r  avvicinare la 
gente al fa tto  a rtis tico  e il fa tto  
a rtis tico  alla gente. Lo stud io  di 
via Cavour non basta. E ' necessa
rio ce rcare  un luogo più am pio, 
dove sia  possibile inv itare  e ac
cogliere tu tt i  coloro che sono in
te ressa ti ai problem i dell'a rte , or
ganizzare dei corsi, lavorare in
siem e, prom uovere a ttiv ità  cu ltu 
rali. Si pensa a  una C om unità 
d ’Arte, si m ettono  gli occhi sulla 
villa Sorm ani.

La villa dei conti Bolagnos, Sor- 
m an i e A ndreani ha cessato  da 
m olto tem po di fa r  p a rla re  di sè, 
m en tre  ai tem pi del suo sp len
dore — nel secolo scorso — Um
berto  1° e i conti S orm an i vi r i
cevevano Principi c Re, che, per 
quel che ne dicono le storie , po
tevano am m irare  lo stupendo  ar
redam ento  e le decorazioni in te r
ne, o ltre  a godere dei benefici di 
un parco  am pio  e verde. Nel 1783 
il conte Paolo A ndreani, f ra  gli 
evviva degli sp e tta to ri accorsi da 
ogni p arte , fece p a rtire  dal parco  
della  v illa la  p rim a m ongolfiera 
ita liana. Vincenzo M onti can tò  
l ’avvenim ento in  u n ’ode che tu tte  
le antologie scolastiche ancora ri
portano. Ma oggi neppure  i bru- 
gheresi sanno di possedere un  p a
lazzo se ttecentesco  di notevole 
valore a rtis tico  e storico, e chi lo 
sa  è com e se non lo sapesse per-

Come si è arrivati a sviluppare una 
idea che sembrava troppo azzardata

che f in ’o ra  nessuno s ’è mosso. 
A ccanto a lla  v illa ino ltre  il Con
te Andreani fece collocare, tra 
sportandola dal lago di Lugano 
pezzi' p er pezzo con 160 carri, una 
cappella  stile  rinasc im en to ; oggi 
è m onum ento  nazionale, m a que
sto  riconoscim ento « am bito  » 
non è servito  a proteggerla dai 
danni del tem po.

I giovani della C om unità d ’Ar
te, a un orim o sopralluogo, si 
rendono subito  conto delle p reca
rie condizioni della  villa. Non è 
possibile, con i pochi mezzi di cui 
dispongono, ris istem are  anche so
lo i locali che hanno intenzione di 
a ffitta re . L’ing. Rossi, p residen
te  della Com m issione consultiva 
della  Civica B iblioteca e asses
sore in Com une, si in teressa del
la cosa. Trovi’ ii p rogetto  della 
C om unità d 'A rte m eritevole di 
appoggio. Si o ttiene  dal Comune

Storia di una Villa, 
nascita di una comunità

Da m olto  tem po la villa Sor- 
m a n i-A n d rean i, d im ora se ttecen
tesca di p rincip i e conti, che del
l ’an tica  nobiltà  conserva gelosa 
coscienza so tto  le m uffe e le erbe 
e le crepe e nei g iardini ad ib iti a 
pollaio, asp e ttav a  non p iù  sguardi 
d i com m iserazione d is tra tta  m a 
l'occhio di nuovi am anti.

F uor di re to rica  : la vecchia vil
la  di B rugherio  ha a ttira to  l’a t
tenzione di u n  gruppo di giovani 
p itto ri e dei loro am ici in cerca 
d i una sede p iù  am pia p e r  svol
gere la  loro a ttiv ità , e l ’opportu 
n ità  e necessità  di un  restau ro  
della  v illa stessa è apparso  subito  
il prim o im pegno a favore del pa
trim onio  a rtis tico  della  c i ttà  di 
B rugherio.

La sto ria  di tu tto  ciò è p resto  
d e tta , ed è di un  esem plare si
gnificato.

Si p a rtì da una iniziale passio
ne p er la p ittu ra  e dalla  com une 
am iciz ia : discussioni e lavoro, 
tem po  sem pre rubato  al sonno, 
perchè di giorno chi va in  u ffi
cio e chi in fabbrica. Discussioni 
e lavoro al cava lle tto : lavoro al 
cavalletto  e confron to  c ritico : li
tig i e ancora lavoro.

Una sera  a  casa di uno, una 
sera a casa di un  altro . Poi la ne
cessità  di uno s tu d io : si a ffitta  
tu tt i  insiem e un  locale che dà 
sulla via Cavour.

Il gruppo di am ici si a llarga 
c i rappo rti si approfondiscono : è 
una v ita  com une, una rice rca  cul
tu ra le  che vuol essere au ten tica , 
a d ib a ttito  sem pre aperto , che 
rom pe gli angusti lim iti della 
tradizione rig ida e m oralistica  di 
una c ittà  che è rim asta , nel suo 
nucleo, ancora fo rtem en te  pae
sana. Si d iscu te di tu tto  allo s tu 
dio, si cercano, insiem e a u n  nuo
vo m odo di esprim ersi, anche 
nuove form e di v ita : ciò è inevi
tab ile  in  chi vuol fa re  dell’a rte  
nella vita , e non una so v rastru t
tu ra  accadem ica.

Lo stud io  di v ia Cavour, aperto  
ogni sera , si riem pie  ben p resto  
di disegni, schizzi, quadri, ca
valletti, an iline, colori a  tem pra, 
bara tto li...; i m uri sono coper
ti d i sc ritte , ca rica tu re , abbozzi: 
due vecchie po ltrone e un divano 
scuro  fanno  d ’an ticam era  e sa
lotto.

Il risu lta to  di questa  p rim a fa
se di lavoro del gruppo di am ici 
p itto ri e u n a  m ostra  organizzata 
a lla  Civica B iblioteca nel gennaio 
1971. L’affluenza della  gente è 
g rande : l’in te resse  p e r  le opere 
esposte assai p iù  a lto  del p rev i
sto . Il successo incoraggia, m a

u n  finanziam ento  c si com inciano 
i restau ri di alcuni locali della 
villa. Si lavora sem pre di no tte  e 
a l sabato : tu tt i  gli am ici sono 
m obilita ti.

O ra i locali sono p ron ti. Il g ior
no 26 se ttem bre si in au g u ra ; la 
C om unità d 'A rte, col 1° di ottobre, 
com incerà la sua a ttiv ità .

L’iniziativa, p a r ti ta  tra  lo scet
ticism o e il risolino com passione
vole di m olti, s ta  p e r  p rendere  il 
largo...

Ma in tan to  nuovi problem i si 
fanno  avanti : i lavori di res tau 
ro  parziale hanno  ch iaram ente  
m esso innanzi la necessità  di un 
recupero  in teg rale  della  villa Sor- 
m ani, che deve essere re s titu ita  
a lla  com unità c i tta d in a : chi prov- 
vederà?
L’aòsessore Sandro Fontana della 
Giunta Regionale inaugurerà la Villa 
domenica 26 settembre alle ore 10.

Lo statuto, le cariche 
le modalità di partecipazione
metà dei Soci. In seconda «.onvo- 
cazione è \ alida qualunque si? il 
numero dei presenti.

L’Assemblea delibera a maggio
ranza semplice. Tuttavia, per varia
zioni allo Statuto, è richiesta la 
maggioranza di almeno due terzi. 
L’Assemblea vota per alzata di ma
no, per appello nominale o per scru
tinio segreto.

Qualunque ne sia il mezzo, la 
convocazione deve pervenire a tutti 
i Soci, anche mediante un avviso 
affisso nei locali della Sede. L’avvi
so di convocazione deve essere dif
fuso almeno quindici giorni prima 
della data fissata per l’Assemblea e 
deve contenere 1 ordine del giorno.

La rappresentanza per la delega 
all’Assemblea è ammessa, ma limi
tatamente ad un sola delega per 
ciascun socio.

Pei ogni Assemblea viene redatto 
apposito verbale, a cura del Segre
tario Generale.

Il verbale viene firmato dal Pre
sidente deH’Asscmblca, e viene cu
stodito negli atti dcll'Associazione.

Il Presidente rappresenta l’As- 
sociazione di fronte ai terzi, e ad 
ogni effetto di legge, e può delega
re un componente il Consiglio in 
sua sostituzione. Egli firma tutti gli 
atti relativi all’Associazione e ne 
presiede di norma le Assemblee.

Il Consiglio Direttivo è composto 
di sette membri, di cui sei eletti 
daH’Assemblea, il settimo essendo 
l’Assessore alla Pubblica Istruzione
o altro Consigliere Comunale indi
cato dallo stesso Assessore. Il Con
siglio può validamente deliberare

con il voto favorevole di almeno 
quattro membri presenti. Non è am
messo il voto per delega. Il C.D. ha 
il compito di realizzare gli scopi 
sociali, di esaminare i consuntivi 
ed approvare i preventivi degli e- 
sercizi da sottoporre all'Assemblea, 
di controllare l’uso del patrimonio 
sociale e la regolarità dell’inventa
rio.

Nell’ambito del Consiglio vengo
no eletti il Presidente ed il Segre
tario Generale. Il Consiglio ha la 
facoltà di sostituire un Consigliere 
dimissionario.

Il Segretario generale svolgerà le 
mansioni attribuitegli dal Consiglio 
nonché il compito di cassiere.

Il Collegio dei Revisori dei conti 
è composto di tre membri non con
siglieri ed esercita la funzione di 
controllo normale di ogni collegio 
sindacale, in rapporto alla cassa, al 
bilancio ed alla verifica di quanto 
concerne il movimento contabile 
dell'Associazione.

Il Collegio di Probiviri è compo
sto di tre membri e ad esso sono 
deferite tutte le questioni di carat
tere disciplinare riguardanti i Soci.

Tutte le cariche sociali hanno la 
durata di due anni e sono di nor
ma gratuite, salvo nel caso in cui 
prevedono, anche temporaneamente, 
mansioni onerose la cui valutazione 
è demandata al Consiglio.

Il Consiglio Direttivo della Co
munità d'Arte è composto dalle se
guenti persone:

TERUZZI Antonio 
TE R I) Z Z I Giovanni 
SQUILLACE Massim iliano 
SANGALLI Luciano 
M ANZONI Giuliano  
G HEZZI Franco 
MARANGONI Adriano 
FA TTI BO NI Carlo 
R I BO LI N I Gianni

Il Collegio dei Revisori dei Conti: 
FRACASSA Michele 
B IR A G H l Gustavo 
ACCA R I SI Massimo

Il Collegio dei Probiviri:
G ILTR I Ettore  
CAPROTTI Ferdinando 
RUSSO Salvatore

Le quote per le iscrizioni sono 
così fissate:
Soci fino ai 14 anni L. 3.000
Soci oltre i 14 anni L. 5.000
Soci sostenitori : quote libere con 
minimo di L. 10.0000

I Soci Sostenitori potranno usu
fruire di uno sconto neH’acquisto di 
opere o di servizi forniti dall’Asso- 
ciazione, in misura del 50°ò al mas
simo delle quote associative versa
te nell'anno in corso.

Le quote possono essere versate 
presso la Biblioteca Civica.

Tutti i Soci hanno diritto di par
tecipare gratuitamente alle manife
stazioni organizzate dall'Associazio- 
ne nei limiti tecnici che il Consi
glio Dirett. indicherà per ciascuno.

II Consiglio Direttivo richiederà, 
invece, in rapporto alle spese da 
sostenere, una quota adeguata a 
tutti coloro, soci o estranei, che de
siderano utilizzare i locali e l ’at
trezzatura dell'Associazione per ma
nifestazioni non organizzate dell'As- 
sociazione stessa.

In tal caso però il Consiglio Di
rettivo dovrà preventivamente ap
provare il programma della mani
festazione.

DAL 3 AL IO OTTOBRE
LA SETTIMANA AVIS

C a ri c o n c itta d in i, la  sezione 
A.V.I.S. d i B ru g h e r io  cog lie  l ’oc
casione o ffe r ta  d a l com une, d i 
p o te r esporre  su questo  g io rn a le  
una breve c ro n o s to ria  d e lla  no
s tra  sezione, che v a rrà  a fa r  co
noscere lo  s p ir ito  ed i l  la vo ro  che 
la  d is tingue .

La sezione A .V .I.S . d i B rughe
r io  è s ta ta  c o s t itu ita  i l  28 o t to 
bre 1958 da u n  g ru p p o  d i c it ta 
d in i g ià  d o n a to r i e be n e m e riti, 
che so s te n u ti d a lle  a u to r ità  re l i
giose e c iv i l i  s a n ita rie  hanno  
s e n tito  a tto rn o  a sè l'in co ra g g ia 
m en to  va lid o  p e r d a r v ita  ne l 
no s tro  com une a lla  organ izzazio
ne um ana e m o ra le  de ll'A .V .I.S . 
e sarebbe s ta ta  m anchevolezza  
da p a rte  n o s tra  non adop e ra rc i 
nel fa r la  p rosegu ire  in  qu e l na
tu ra le  c a m m in o  d i sv ilupp o , che 
ora  dà sicurezza e t ra n q u ill i tà  
a l c it ta d in o  ed a i in a la t i,  c u i 
può d ive n ta re  ingente  i l  dono  
prezioso de l sangue.

M a in  ogn i cam po, in  o g n i as
sociazione sono le  c if re  che fa n 
no testo pe r i l  la v o ro  svo lto . Così 
è pe r l ’A .V .I.S .

D ie tro  le  c ifre , s i in tra vved e  la  
prontezza de l sac rific io , la  m is 
sione quas i in  o m b ra  de l dona
to re  stesso, la  p repa raz ione  o r 
gan izzativa , e ad  o g n i c if ra  c o r
r isponde  una fia m m a  v iva  ed o- 
pe ran te  d i f ra te rn ità  e so lida 
rie tà .

M a ecco dunque  i  d a t i che r i 
guardano  la  sezione ope ran te  da l 
lo n ta n o  1958 s in o  ad oggi.

N e l 1958 da 35 d o n a to ri.
Con 157 d o n a z ion i c o m p iu te  da 

d o n a to r i e f fe t t iv i e occasionali..

Per a rr iv a re  a tu t to  i l  1970.
La n o s tra  sezione van ta  con o r

gog lio , 260 d o n a to r i is c r i t t i .  Per 
un  to ta le  d i 1.000 d o n a z ion i com 
p iu te , che sono così sudd iv ise : 
d o n a z ion i da d o n a to r i e f fe t t iv i 
692; d o n a to r i occa s io na li 308.

Come si può vedere d a lle  c ifre , 
la  n o s tra  sezione ha la vo ra to  
m o lto  p e r V o i c o n c itta d in i,  p e r
chè og n i nu m ero  V i p a r la  d i un  
f ra te llo  sa lva to  quando la f ia m 
m a d e lla  v ita  stava pe r spegner
si.

CHI SONO I DONATORI
Sono c it ta d in i che danno vo

lo n ta ria m e n te  i l  p ro p r io  sangue 
con un m in im o  d i due v o lte  Tan
no, ad un m ass im o  d i q u a ttro  
volte ... sono c it ta d in i che p roven 
gono da tu tte  le ca tegorie  so
c ia li, sono c it ta d in i che hanno  
fa t to  p ro p r ia  la  p a ro la  SOLIDA
RIETÀ ’ UMANA che in  cam b io  
p o ss ib ilm e n te  vo g lio n o  res ta re  
n e ll'a n o n im a to  ne l m om e n to  de l
le donaz ion i, sa c rific a n d o s i con 
la  p ro n ta  risp os ta  e i l  p ro n to  ac
c o rre re  a lla  ch iam a ta  urgente .

In  qua le  m odo consiste  la  no
s tra  p ro pa gan da? s ig n ifica  fa r  co
noscere la  n o s tra  a t t iv ità ,  passa
ta  e presen te  de ll'A .V .I.S . d iffo n 
de rne i l  concetto .

S ig n ifica  crea re  una m e n ta lità  
d i e tica  m ora le  e socia le , fa r  sì 
che la  pa ro la  UMANITA’ possa 
r ispondere  esa ttam ente  con la 
no s tra  coscienza, a tta  a com 
prendere  l'im m e n sa  im p o rta n za  
d e lle  d o n a z ion i d i sangue e de i 
suo i bene fic i a van tagg io  de i 
s in g o li d e lla  c o lle t t iv ità  in  caso

d i m a li e d i sciagure. L 'espe rien 
za c i d ice che una a t t iv ità  viene  
appogg ia ta  ed apprezzata  se co
nosc iu ta  e vissuta.

Forse l ’A .V .I.S . non  tro v a  an
co ra  rispondenza n e lla  c it ta d i
nanza, p ro p r io  perchè l ’opera  
non è a p p ro fo n d ita  e fo rse  la  se
zione ha sem pre la v o ra to  in  s i
lenzio .

E d  è p e r questo  che la  no s tra  
sezione onde sens ib ilizza re  l 'o p i
n ione pu bb lica , ha o rgan izza to  
una serie d i s p e tta c o li ne lla  set
tim a n a  d i o tto b re  1971, p a rte nd o  
da l g io rn o  3 o tto b re  a l 10 con i l  
seguente p ro g ra m m a :

3 Ottobre - Presso II teatro S. 
Giuseppe premiazione dei do
natori benemeriti. (La cittadinan
za tutta è invitata). 

MANIFESTAZIONE ARTISTICA

7 Ottobre ore 21 - Gli amici di 
Lissone presentano uno spetta
colo musicale in una « Nuova 
Dimensione ».

9 Ottobre ore 21 - In un nuovo 
programma, Anna Identici e il 
suo complesso, presentano le 
canzoni del folclore italiano.

10 Ottobre 
AVIS.

17 Ottobre - Raccolta collettiva di 
sangue presso le Suore di Via 
De Gasperi dalle ore 8 alle 
ore 12.

La manifestazione artistica si 
svolgerà presso il teatro S. Giu
seppe in Via Italia.

Ingresso unico L. 500.

L’Associazione è una libera comu
nità artistica che si propone di svi
luppare il rapporto fra  arte e po
polo. Arte intesa come mezzo di co
municazione e di sviluppo cultura
le, attraverso l’attività stessa della 
Associazione e la sua divulgazione 
con mostre, conferenze, dibattiti.

Il fondamento di questa Associa
zione comunitaria si basa sulle ca  ̂
ratteristiche delle rinascimentali 
botteghe fiorentine. La comunità si 
impone quindi di rinunciare a qual
siasi istituzione di carattere scola
stico e di indirizzare la sua attivi
tà verso il continuo e fattivo rap
porto di lavoro. # .

La libertà nelle espressioni d ar: 
te e comunque garantita al di fuori 
del controllo degli organi associa
tivi che la comunità si dà, per il 
suo pratico funzionamento.

Non vi sarà quindi un maestro ecf 
un allievo, ma un rapporto di col
laborazione teorico-pratico fra i 
componenti la comunità.

I lavori eseguiti saranno discus
si e giudicati in rapporto all’am
biente ed agli sviluppi dell’arte at
tuale.

Saranno favorite ricerche sull’ar
te antica e moderna, in rapporto 
all’ambiente storico e politico del 
tempo, e quindi discusse onde ap
profondire le conoscenze sulla sto
ria dell’arte.

Fondamento di tutte le attività 
che la comunità svilupperà sarà il 
disegno, punto di partenza di atti
vità di gruppo, quali pittura, scul
tura, fotografia ecc..

II patrimonio sociale è costituito 
dalle quote dei soci e da tutti quei 
beni che, a qualsiasi titolo, diver
ranno di proprietà deH'Associazio- 
ne.

La sede di iscrizione delI'Associa- 
zione è stabilita in Brugherio pres
so la Biblioteca Civica.

Possono essere Soci dell’Associa- 
zione tutti coloro che ne facciano 
richiesta al Consiglio direttivo, pa
gando la quota fissata dal Consi
glio stesso ed accettando le norme 
che regolano la vita ed il funziona
mento della comunità d'arte.

Il Consiglio Direttivo può rifiuta
re richieste di associazione ma mo
tivandone le cause per iscritto. In 
tal caso colui che si è vista rifiu
tata la domanda di associazione 
può appellarsi all'Assemblea Gene
rale che decide in via definitiva.

Gli organi dell'Associazione sono:
— L ’Assemblea generale
— I l  Presidente
— I l  Consiglio D ire ttivo
— I l  Collegio dei Revisori dei conti
— I l  Collegio dei P rob iv iri
— I l  Segretario Generale

L’Assemblea generale dei soci è 
convocata dal Presidente, in via or
dinaria, almeno una volta all’anno 
entro e non oltre il 31 marzo, cor
rendo l’anno sociale dal 1° gennaio 
al 31 dicembre di ogni anno. Spet
ta all'Assemblea l ’approvazione dei 
bilanci c la nomina delle cariche 
sociali. In via straordinaria l’As- 
semblca è convocata su deliberazio
ne del Consiglio o su richiesta di 
almeno u d  tciy.o dei soci ed entro 
sessanta giorni dalla richiesta stes
sa. L’Assemblea, ordinaria e stra
ordinaria, è valida in prima convo
cazione se è presente almeno la

Un pennello, un Improvvisato ponte e molto coraggio: così è Iniziato il
restauro delia villa.

I giovani pittori risistemano un antico e magnifico lampadario 
in ferro battuto.



LE GARE 
SPORTIVA

DELLA PESCA 
A BRUGHERIO

Corsa maschile 100 m.
Corsa femminile 100 m.
Corsa maschile 200 m.
Corsa femminile 200 m.
Corsa maschile 400 m.
Corsa femminile 400 m.
Corsa maschile 800 m.
Corsa femminile 800 m.
Corsa maschile 1500 m.
Corsa maschile 5000 m.
Corsa maschile 10000 m.
Maratona
Staffetta maschile 4x100 m.
Staffetta femminile 4x100 m.
Staffetta maschile 4x400 m.
Corsa ad ostacoli maschile 110 m. 
Corsa ad ostacoli maschile 400 m. 
Corsa ad ostacoli maschile 3000 m.
Marcia maschile 
Marcia maschile 
Salto in alto maschile 
Salto in alto femminile 
Salto in lungo maschile 
Salto in lungo femminile

20 km.
50 km.

10,9
19.8 
22,1 
45,0
51.9 

1:42,7 
2:00,8 
3:28,3 

13:48,7 
28:18,9

42,2
2:55,1

8
1:31
4:00 04,9

see. Saito triplo maschile 
Salto con l'asta maschile

17,52 m.
» 5,71 m.
» Lancio del peso maschile 21,63 m.
» Lancio del peso femminile 20,70 m.
» Giavellotto femminile 64,09 m.» Lancio del martello maschile 77,07 m.

min. Disco femminile 64,26 m.
» Stile libero maschile 100 m. 50,2 see.
» Stile libero femminile 100 m. 59,5
> Dorso maschile 100 m. 58,1 w
, Dorso femminile 100 m. 1:03,9 min.

ore Rana maschile 200 m. 2:23,9
see. Rana femminile 200 m. 2:42,9 ,,

Stile libero femminile 200 m. 2:10,5 „
min.
see.

Stile libero maschile 400 m. 4:05,8
Stile libero femminile 400 m. 4:26,9 »
Staffetta maschile 4x100 m. 3:50,0 »

min. Stile libero femminile 4x100 m. 4:02,4 »
Stile libero maschile 1500 m. 16:26,1ore Cannottaggio a remi 8 6:00,0 »

* Sollevamento pesi: peso piuma 417,0 kg.
m. Sollevamento pesi: peso gallo 376,5 kg.
m. Sollevamento pesi: peso leggero 471,8 kg.
m. Sollevamento pesi: peso medio 484,4 kg.
m. Decathlon 8357 punti

Pattinaggio
dall’11
al 15 ottobre 
al Centro 
Sportivo 
Paolo VI

L’Hochey Candy M onza in  col
laborazione con l'A ssessorato allo 
S port e G ioventù organizza uno 
spettaco lo  di pattinagg io  a r ti
stico con la  partecipazione s tra 
o rd inaria  dei m igliori a tle ti in 
glesi e ita lian i reduci dai cam 
pionati m ondiali di Barcellona.

Lo scopo della  m anifestazione 
è di fa r  conoscere a tu t ta  la c it
tad inanza l ’eleganza e la  sp e tta 
co larità  di questo  sport.

Le m anifestazioni avranno luo
go presso il C entro  Sportivo  Pao
lo VI nella  se ttim an a  d a ll’l l  al 
15 o ttobre p.v., nei giorni che 
verranno  successivam ente p o rta ti 
a conoscenza della  cittad inanza a 
mezzo m an ifesti con il p rog ram 
m a com pleto di d e tte  m an ifesta 
zioni.

ECCO DA MONACO
i risultati finali del ’72
Un elaboratore elettronico 
pronostica i risultati 
per le prossime olimpiadi

Le Olimpiadi del 1972 avranno inizio 
a Monaco il 26 Agosto e termineranno 
il 10 Settembre.

Monaco nel 1972 sarà teatro inter
nazionale delle competizioni più leali 
e avvincenti e su di esso si concen
treranno tutti gli sguardi del mondo.
I migliori atleti di ogni nazione stanno 
già addestrandosi intensamente per tali 
gare dove ai vincitori verranno confe
rite le più alte onorificenze sportive.

La battaglia per i centesimi di secon

do, per nuovi primati e misure attirerà 
a Monaco centinaia di migliaia di per
sone mentre milioni siederanno davanti 
ai teleschermi. Tutti desiderano essere 
presenti quando ogni sforzo viene com
piuto per battere un nuovo record.

Allenatori ed atleti stanno studiando 
le prestazioni minime necessarie per 
poter vincere una medaglia.

Tutto questo tuttavia per l ’elaboratore 
non è un problema!

A più di un anno di distanza dai

Giochi è già stato calcolato il tipo di 
<■ exploit » che potrebbe conseguire la 
medaglia d’oro.

L’elaboratore ha calcolato l ’aumento 
prevedibile in ogni prova ed ha tratto 
la logica conclusione che, ad esempio, 
per i 100 m. un tempo di 9,9 secondi 
sarebbe il risultato più probabile.

I risultati a cui è pervenuto l ’elabo
ratore sono molto interessanti ma do
vremo aspettare la fine dell'estate
1972 per sapere se « il profeta elettro
nico » ha avuto ragione, poiché anche 
il computer può commettere degli er
rori di valutazione proprio come un 
essere umano.

Se dovessimo rilevare degli errori, 
bisognerà certamente concludere che 
esistono ancora molte zone che riman
gono fuori dalle possibilità dell’elabora
zione elettronica e tra queste la cor
retta valutazione delle prestazioni e 
dell’energia di un essere umano.

Leggiamo ora alcune cifre ricavate 
dall'elaboratore per circa 50 delle di
verse gare olimpiche.

Specialità
Pronostico  

M onaco 1972 Specialità Pronostico  
M onaco 1972

Si è concluso per la società 
G hirlanda il cam pionato sociale 
svoltosi in tre prove: a Brancere 
la prim a, a Peschiera del G arda 
la seconda e sul canale Mortizza 
la terza.

Tutte e tre le gare si sono svol
te in un sim patico clima di fe
sta sportiva e di questo bisogna 
farne m erito agli organizzatori e 
specialmente al Presidente Signor 
G iancarlo Lanzi.

P ur subendo m utam enti note
voli le classifiche parziali da una 
gara alla successiva, indice que
sto di notevole impegno agoni
stico dei partecipanti, la classifica 
finale ha dato ancora una volta 
pieno m erito ai migliori laurean
do ancora una volta campione so
ciale il Signor M ariani G ian Ma
rio ed ai posti d ’onori i Signori 
Pam pado A lberto, Brambilla Au
gusto e Sangalli Pio.

M entre si dà pieno m erito ai pe
scatori sportivi Brugheresi parte-

ì

cipanti, la Società G hirlanda invi
ta ad affilare le arm i per le pros
sime com petizioni ricordando a 
tu tti i pescatori che in data 24 ot
tobre 1971 si effettuerà in Trezzo, 
sul Fiume A dda, il Campionato 
C ittà di Brugherio con iscrizione 
libera a tu tti i pescatori sportivi 
nati o residenti in Brugherio.

O ltre ai numerosi prem i il vin
citore di tale com petizione potrà 
fregiarsi con onore del titolo di 
Campione Brugherese di pesca 
sportiva per il 1971.

Le iscrizioni si ricevono presso 
la sede della Società in via Tre 
Re n. 46.

La Società Ghirlanda

E S T A T E  
CAI

Anche se da un pun to  di v ista  
quan tita tiv o  l ’a ttiv ità  p revalen te 
del C.A.I. è rivo lta  all'organizza
zione delle gite sciistiche, tu t ta 
via il fine che il C.A.I. persegue 
è quello  di fa r  conoscere ed ap
prezzare la  m ontagna nei suoi 
m olteplici aspetti. Ciò significa 
che negli in tend im en ti del C.A.I. 
la  m ontagna non deve essere ri
d o tta  a sem plice occasione per 
trasco rre re  il w eek-end; al con
tra r io  essa va considerata  come 
cosa viva da am are, scoprire  e 
so p ra ttu tto  risp e tta re . In  questo 
sp irito  hanno  opera to  i p iù  in
trap ren d e n ti tra  i soci del C.A.I. 
senza p e r  questo  rid u rs i ad  elite, 
m a cercando con tinuam ente  di 
tra sm ette re  la loro esperienza ai 
p iù  giovani e a coloro che per 
la p rim a  volta affron tano  ascen
sioni in m ontagna. A questo  sco
po hanno organizzato un a  gita 
al rifugio B rentei il 24 e 25 luglio 
com piendo tra  l ’a ltro  la trav e r
sa ta  delle Bocchette.

D edichiam o o ra  alcune righe al
le sa lite  com piu te da un  gruppo 
di rocciatori del C.A.I. B rughe
rio  com posto d a : Ribolini G ian
ni, Sangalli Luciano, C ereda P ier
angelo, M eroni Paolo, B e re tta  Sil
vano, Limoni Albino e Soni Gian
carlo  :

TORRI DEL VAIOLET

— Spigolo Piaz alla I to rre  - 4°
— Via F erm an  a lla  II  to rre  - 4°
— Via W inkler a lla  I I I  to rre  - 4° 

con passaggio 5°
— Spigolo Baldo - 4°
— Via Fedeli e V ia Piaz alla 

P un ta  E m m a (rispettivam en
te 5° e 4° grado)

— Via Piaz sulla pa re te  ovest del 
Catinaccio - 4°

TORRI DEL SELLA
— Via Solleder alla I to rre  - 3°
— Via D iedro G luch a lla  II  to rre  

-3 ”
— Via Jang  alla I II  to rre  - 3°

PALE DI S. MARTINO
— Via Solleder alla C im a Wil

m a - 4“
P artico lare  rilievo va dato  alle 

sa lite  com piu te dalla  co rda ta  Ri- 
bolini-Sangalli su lla Via Dibona 
alla Roda di Vael e sull'in teres-

san tissim o Spigolo del Velo alla 
Cima M adonna alle Pale di S. 
M artino.

Concludiam o rivolgendo un  in 
vito  a freq u en ta re  la  Sede del 
C.A.I. in via I ta lia  41, nelle sere 
di m ercoledì e venerdì a tu tt i  co
loro che in tendono ded icarsi a 
questo  nobile sport onde po ter 
u su fru ire  dell’esperienza e dei 
validi consigli di co llaudati roc
ciatori. C.S.

2'TROFEO 
CITTA' DI
bhmio

La Società d i pesca spo rtiva  
G hirlanda , fo rte  d e ll’entusiasm o e 
d e ll’esperienza organ izzativa  dei 
suo i co llab o ra to ri, con l ’a iu to  sem
pre va lido  de l Sig. S am brun i cam
pione ita lia n o  1967 d i pesca a l 
colpo, l ’a iu to  f in a n z ia r io  d i a lcu
ne d tite  d i B rughe rio  (che anche 
in  questa occasione vanno r in g ra 
ziate), ha inde tto  i l  2° T ro feo  C it
tà d i B rugherio.

La  gara, a carattere p ro v in c ia 
le e valevo le per la classifica d i

Coppa F 185, ha permesso d i ave
re qu a li conco rren ti num erosi 
cam p ion i naz iona li che daranno  
senz’a ltro  spettacolo con la lo ro  
a b ilità  ed esperienza d i pesca 
sportiva.

I l  campo d i gara a Trezzo d ’A d 
da perm ette a l p u bb lico  d i se
gu ire  la gara m o lto  da vic ino, 
perc iò  s i in v ita n o  g li s p o rtiv i b ru 
gheresi ad in te rven ire !

Siamo ce rti che l ’agonism o dei 
concorren ti fa rà  lo ro  m aggiorm en
te apprezzare quanto hJ pesca 
sportiva  può o ffrire .

O ggi una gara p ro v in c ia le  e do
m an i chissà che con un p izzico  
d i coraggio si passi a gare na
z io na li e m agari (perchè no?) in 
te rnaziona li.

Mariani

Gianmario Mariani 
, vincitore del 

>1 campionato sociale

Aldo Brusamolino



In risposta alla lettera delle A.C.L.I.

C O M E  S I  O T T I E N E
U N A  LICENZA ED ILIZIA

Assegnate le 
borse di studio 
per l’anno 70-71

In’ m olte occasioni m i è stato  
chiesto  il perchè di im a licenza ; 
che cosa è, perchè necessitano 
tu tte  quelle p ra tiche  che a noi 
sem brano  inesaurib ili; lunghe, 
com e anche segnalato  in una le t
te ra  inv ia taci dalla locale Pre
sidenza A.C.L.I. ed alla quale 
pensiam o di esau rire  le dom ande 
con quan to  di seguito  dirò.

Innanzi tu tto  è necessario  pre
cisare  che tu tta  l’a ttiv ità  edilizia 
è so ttoposta a delle norm e che 
sono obbligatorie in tu tto  il te r r i
to rio  com unale. N orm e che ri
guardano lavori ineren ti a :
— M odificazioni del suolo sia 

pubblico che privato , com e 
scavi, re in te rri o costruzioni 
so tte rra n ee ; a p e rtu re  di s tra 
de o passaggi anche p rivati ; 
costruzioni, m odifiche, am 
p liam enti, dem olizioni parzia
li o to ta li di edifici qualun
que ne sia l’uso, anche se in
te rn i e di p ro p rie tà  p riv a ta ; 
costruzioni o dem olizioni di 
m u ri di c in ta ; posa o rim o
zioni di iscrizioni o di cose 
d 'a rte  in luogo pubblico; col
locam ento  di m onum enti o 
loculi nel C im itero ; m odifi
che, co lo ritu re  o o rnam en ti 
di qualunque genere nelle fac
cia te  o nei m uri esposti alla 
v ista  pubblica; carte lli o in fis
si pubb lic ita ri; im p ian ti m obi
li o fissi in area  pubblica.

Per cui ch iunque debba esegui
re sim ili lavori deve p resen tare ,
0 fa r  p resen tare  da persona au
torizzata, l’istanza di rilascio  del
la  licenza edilizia p e r  il caso che 
lo in teressa .

D om anda che deve essere re
d a tta  su ca rta  bo lla ta  e a lla  qua
le devono essere allegati :
— p lan im etria  generale com pren

den te alm eno u n a  zona circo
s ta n te  di m t. 100 in  cui siano 
ind icati gli spazi pubblici, gli 
allineam enti e destinazioni 
p rev iste , tu tt i  i fabbricati esi
s ten ti, rilievi topografici, tu t
ti i fabbricati es isten ti nei con
fini con l ’indicazione delle lo
ro altezze ; la zona di p rop rie tà  
che deve essere v inco lata  con 
a tto  pubblico p e r  la  inedifica
b ilità in relazione a lla  densi
tà  edilizia p rev is ta ; tavola di
m ostra tiva  dei com puti volu
m etric i e di superfic ie ; p ian ta  
in scala  1 :100, sezioni, p rospet
ti dell’edificio  da costru ire , 
schem a della  fognatura, de
nuncia increm en to  valore area 
e p re lim inare  d ’im pegnativa 
p e r assunzione dei vincoli in 
o rd ine a lla  d ensità  edilizia.

T u tti questi docum enti, facenti 
p a r te  della dom anda di licenza, 
una vo lta  p resen ta ti al com peten
te ufficio  dopo essere s ta li pro
tocollati, vengono p resi in conse
gna dall’Ufficio Tecnico il quale 
provvede a :
— collazionam ento  con form azio

ne di fascicolo edilizio con 
iscrizione allo  schedario ;

— is tru tto ria  form ale d a  p arte  
d ell’ufficio  stesso  e da p arte  
dell’Ufficio S an ita rio ;

— presen tazione p er esam e alla 
Com m issione E dilizia ;

— redazione verbale della stessa 
C.E. e conseguenti provvedi
m enti edilizi;

— com unicazione agli in teres
sa ti ;

— stipulazione con a tto  privato  
delle im pegnative re la tive  alle 
osservanze del P.D.F.;

— stipulazione con a tto  pubblico 
(dal N otaio) del vincolo di 
densità  ediliz ia;

— invito  al pagam ento  degli one
ri di urbanizzazione;

— redazione della  licenza edili
zia con pubblicazione a ll’al
bo p re to rio ;

— com pilazione delle sta tis tiche  
relative a  adem pim enti colla
te ra li quali denunce INAIL, 
N.CEU, I.A.F., VV.UU., II.CC., 
ecc.

Q ueste in sin tesi le norm e e le 
p rocedure necessarie  p e r o ttene
re una licenza.

In  m erito , poi, alla lam en tata  
lunghezza dei tem pi p e r  la  con
cessione della  licenza edilizia, va 
ten u to  p resen te  che m olte do
m ande sono s ta te  giacenti, fino 
alla d a ta  di adozione — 7 m aggio 
1971 — del nuovo P.d.F. (p iano di 
fabbricazione) poiché proposte 
con ta le  nuova norm ativa non 
ancora operan te  e quindi inaccet
tabili.

P er cui a ll’a tto  dell’e n tra ta  in 
vigore del nuovo P.D.F. la quan 
tità  di p ra tich e  proposte p e r  il 
rilascio  della licenza edilizia è 
r isu lta to  no tevolm ente superiore 
al num ero  delle p ra tiche  di nor
m ale routine.

Si deve, anche, considerare che
1 p rim i m esi hanno costitu ito  un 
periodo di rodaggio sia  p e r  i com
ponenti la C.E. (Com m issione E- 
dilizia) sia  p e r  i professionisti 
stessi.

In  ogni m odo dal 7 m aggio

1971 — data  di adozione del P. 
D.F., la C.E. è s ta ta  convocata 
15 volte e in nove riunioni valide 
sono s ta te  esam inate  n. 157 pra
tiche.

Per cui m i p e rm e tto  di affer
m are che in  generale i tem pi o- 
pera tiv i da p a rte  della  Pubbli
ca A m m inistrazione rien tran o  
nella  norm alità , eccetto  casi p ar
tico lari, anche se m aggiorati per 
e ffe tto  dei nuovi adem pim enti 
im posti dalla  vigente norm ativa.

Voglio pure  so tto lineare  che a t
tua lm ente, da p a rte  dell’Ufficio, 
e questo  va a m erito  degli im 
p iegati addetti, tu tte  le p ra tiche  
esam inate  sono s ta te  evase nei 
lim iti delle com petenze dell’Uf- 
ficio m edesim o e che se p ratiche 
sono ancora in  sospeso, è  dovu
to a lla  rich iesta  da p a rte  della 
C.E. di agg iornam ento  o d a  p a r
te dell’Ufficio, di perfezionam en
to dal la to  form ale.

Mi p erm etto  pure  di afferm a
re, e questo senza nessun sp iri
to  polem ico, che a  volte a  pro
lungare ta li te rm in i sono gli stes

si in te ressa li che non o ttem pe
rano so llec itam en te  alle rich ieste  
dell ’ A m m inistrazione, oppure 
p resen tano  rich ieste  di licenze 
non com pletam ente co rreda te di 
tu tto  quan to  necessario.

Ma p rim a di concludere desi
dero  aggiungere alcune precisa
zioni su com e e con quale sp iri
to  operano  i com ponenti la C.E. 
e chi sono.

O ltre allo  scrivente che funge 
da P residente, i com ponenti so
no :
l’Ing. G iuseppe G atti, l ’Avv. Pie
tro  Caviglia, i G eom etri Ferdi
nando C aprotti, R affaele B ram 
billa e G iuseppe V iscuso; l ’Uffi- 
ciale S an ita rio  Dott. Ferm o Pa
terlin i, ed il C om andante dei VV. 
FF. di Monza.

Come si opera?
Mi sen to  in dovere di afferm are 

che in  tu tt i  i com ponenti va no
ta to  un  notevole sforzo p er esse
re, neH’esp rim ere  il proprio  p a
rere, obiettivi e sereni e una co
stan te  vo lontà di trovare, sem 
pre restando  nelle norm e del no
stro  s tru m en to  urbanistico , solu

zioni che abbiano un  valore so
ciale e « un partico la re  riguardo 
p er le classi m eno p rep a ra te  ».

Ed è con questo  sp irito  che si è 
trovato  una o ttim a  soluzione alla 
in terp retazione dell’a rt. 112 ri
guardan te  la no rm a tran sito ria  
della  deroga nelle d istanze p e r  i 
casi di sopralzo quando  si t r a t
tava, o ltre  che del sopralzo, an
che della scala che si doveva co
stru ire  p er l’accesso al sopralzo 
stesso e che è s ta to  considerato 
non un am pliam en to  (non am 
m issibile dal P.d.F.) m a un volu
m e tecnico s tre tta m e n te  neces
sario  al sopralzo.

O ppure, sem pre e in rapporto  
a ll’a r t. 112, la possib ilità  di ac
quisto  di piccole aree in teg ra
tive alla da ta  successiva a lla  ado
zione del P.d.F..

In fine , augurandom i di essere 
s ta to  abbastanza ch iaro  anche se 
conciso, te rm ino  in form ando i 
c ittad in i che sia  l ’ufficio che 
l ’A ssessore sono a  com pleta di
sponib ilità  p e r  qualsiasi eve
nienza.

S. Gironi

li  21 se ttem bre 1970 è sta to  
pubblicato l ’avviso di concorso 
per la assegnazione delle seguen
ti borse di studio  che l ’Ammini- 
strazione com unale, al precipuo 
fine di favorire  l ’increm ento  ed 
il proseguim ento negli studi e di 
a iu ta re  gli studen ti m eritevoli re
siden ti o d im oran ti in  B rugherio  
da alm eno un anno, ha m esso a 
disposizione p er l ’anno  scolastico 
1970-71, secondo quan to  disposto 
dalla  G iunta M unicipale con p ro 
p ria  deliberazione n. 330 del 25 
agosto  1970:

a) p e r la Scuola M edia Inferio 
re n. 6 da L. 40.000;

b) p e r la Scuola Media Supe
riore n. 7 da L. 100.000;

c) p e r  i corsi un iversita ri n. 2 
da L. 250.000.

Im porto  to ta le  L. 1.440.000.
E n tro  i p resc ritti te rm in i sono 

sta te  p resen ta te  in  M unicipio n. 
4 dom ande di s tu d e n ti universi
tari, n. 12 dom ande di studen ti 
della Scuola M edia Superiore e 
n. 6 dom ande di studen ti della 
Scuola M edia Inferio re .

Con provvedim ento n. 210 del 
1° giugno 1971, la G iun ta M unici
pale, su proposta  fo rm u la ta  dal
l’apposita  Com m issione Giudica
trice, ha accolto  le istanze degli 
studen ti p iù  m eritevoli c, quindi, 
ha disposto il conferim en to  delle 
borse di s tud io  com e segue:

a) Borsa di studio per i Corsi Universitari (L. 250.000 cad.)
1. Ubbiali Sergio 2" Corso Teologia m erito  29,71/30
2. M eani B runo 3° Corso Teologia m erito  26/30

b) Borsa di studio Scuola Media Superiore (L. 100.000 cad.)
Industr. m erito  9/10
Industr. m erito  8/10
Industr. m erito  8/10
In d u str . m erito  7,81/10
In d u str . m erito  7,45/10
Industr. m erito  7,40/10 
Com m erc. m erito  7/10

1. M agni Luigi
2. M oscotti Luigi
3. Robustellini Paolo
4. Leonardo C arm elita
5. Zilla Paim iro
6. V erdelli Em ilio
7. Algisi Daniela

1° Ist. Tecnico 
1" Ist. Tecnico 
1" Tst. Tecnico 
1° Ist. Tecnico 
3° Ist. Tecnico 
2° Ist. Tecnico 
2“ Ist. Profess.

c) Borsa di studio Scuola Media Inferiore (L. 40.000 cad.)

LE NUOVE TARIFFE
1. G atti Leonella
2. B ere tta  Paolo
3. Re M aria teresa
4. Borgonovo Arialdo
5. G atti Guido
6. Z illa Michele

1" M edia inferiore 
1° M edia inferiore 
l1" M edia in ferio re 
Io M edia inferiore 
2° M edia inferiore 
3° Media inferiore

m erito  8,85/10 
m erito  8,71/10 
m erito  8,71/10 
m erito  8,57/10 
m erito  7,63/10 
m erito  7,09/10

per l’applicazione della 
tassa per la raccolta e 
trasporto rifiuti solidi 
urbani interni

Con deliberazione n. 79 de l 18 d) 
lu g lio  1961, venne adotta ta la  ta
r if fa  re la tiva  a l l ’applicaz ione del
la  tassa per la  racco lta  e traspor- 
tu  de i r i f iu t i  s o lid i u rban i, succes
sivam ente m od ifica ta  a p iù  r ip re 
se fino  a l ’66.

D a un esame com para tivo  a l
l'uo po  fa tto  fra  le diverse ta riffe  1 
v ig en ti ne i C om un i de lla  p ro v in 
cia  d i p a r i im portanza o superio ri 
a questo, questa A m m in is traz ione  
ha no tato che la ta r iffa  in  a tto  v i
gente nel Com une è discretam ente  
in fe rio re  a lle  altre .

T enu to  conto d i quan to prece
de e d e ll’aum ento de i costi avve
nu to  in  tu t t i questi anni, l'a m m i
n istraz ione ha così m od ifica to  le 
ta riffe , con approvazione unanim e  
de l C onsig lio  com unale ne lla  se
duta de l 22.1.l ì :
a) Lo ca li ad uso ab itaz ione

L. 50 al mq.
b) L o c a li ad uso s tud i professio

na li. com m erc ia li ed in d u s tr ia li
L. 100 al mq.

L o ca li ad uso E n ti d i benefi
c i eri za

L. 10 - inv.
L o ca li ad uso negozi, magaz
z in i d i e rb ifru tt iv e n d o li, pe
scherie e p o lle rie

L. 250 al mq. 
L o ca li ad uso a lbergh i, co lle 

g i pensioni, locande, ris to ran ti, 
tra tto r ie  e s im ili

L. 250 al mq.
g) Loca li ad uso caffè, bo ttig lie -  

rie , pasticcerie e s im ili
L. 200 al mq.

h) Lo ca li ad uso cinema, tea tri ed 
a ltr i luogh i d i d ive rtim en to

L. 200 al mq.

i) Lo ca li ad uso com m ercio e ne
goziaz ion i d iverse da q u e lli in 
d ic a ti a lle  le ttere precedenti

L. 150 al mq.
1) S ta b ilim e n ti in d u s tr ia li ed o p i

fic i, lo ca li destina ti a labo ra to 
r i  a rtig ia na li, a pubb liche  r i 
messe, a deposito d i bagagli 

L. 40 al mq.
m) Case d i cura

L. 80 - inv.

Su p roposta  della p red e tta  
C om m issione G iudicatrice l ’Am- 
m in istrazione com unale, in via 
eccezionale e quale tangibile ri
conoscim ento  del notevole pro
fitto  conseguito (votazione m edia 
superiore cioè a quella m inim a 
p resc ritta  dall’apposito  Regola
m ento) h a  disposto  il conferim en

to di uno speciale prem io  consi
sten te  in opere le tte ra rie  di cul
tu ra  generale agli s tuden ti Uni
versita ri e delle Scuole M edie su
periori che in  relazione a  p iù  fa 
vorevoli condizioni econom iche 
fam iliari non hanno po tu to  bene
ficiare delle borse di studio.

Q uesti studen ti sono:
Vergani Giuseppe 
Luraghi V ladim iro 
F acch ine tti Nadia 
C rippa A ntonia 
Trezzi M aria Luisa 
S ard i A lessandra 
Castoldi M ariangela

3° Corso Teologia m erito  26,71/30
1° Corso Ingegneria m erito  9,33/10
2" I s titu to  M agistrale m erito  8,72/10
1“ G innasio m erito  8/1Ó
1° Is titu to  M agistrale m erito  8/10
2" Is titu to  Com m erc. m erito  7,58/10
5° Is titu to  Tecnico m erito  7,54/10

La consegna delle borse di s tu 
dio e dei p rem i di cui sopra è av
venuta nella sa la  del Consiglio 
Com unale del M unicipio di B ru
gherio, nella m a ttin a ta  di sabato 
10 luglio, a lla  presenza del Sin
daco Cav. E tto re  G iltri.

Il S indaco ha rivolto  paro le  di 
circostanza ai p rem ia ti che erano

nella m aggior p a r te  accom pagna
ti dai genitori o paren ti.

Cogliam o l ’occasione p e r  espri
m ere agli assegnatari delle borse 
di studio , nonché agli a ltr i s tu 
den ti p rem iati, il nostro  com pia
cim ento  e p e r  fo rm u lare  loro l'au 
gurio p e r il ragg iungim ento  di ri
su lta ti sem pre p iù  alti.

PER LE SCUOLE MEDIE E L’UNIVERSITÀ’

Avviso di concorsi) per (’assegnazioni:
delle borse di stodio per l’annn 71-72

c) Lo ca li ad uso Scuola p riva ta , 
associazioni sportive, u f f ic i  
C R A L , u f f ic i p u b b lic i e s in 
dacali, sedi p o litich e  e sale d i 
r iu n io ne  cooperative

L. 35 - inv.

M O S T R A
perma nente
di PITTURA 

SCULTURA 
FOTOGRAFIA

inaugurazione 
D O M EN IC A  
2 6  S e tte m b re  1971 
o re  10, alla 
V ILLA  S O R M A N I 
DI M O NC UC CO  
alla presenza del 
Prof. Sandro Fontana, 
Assessore Regionale

L’am m inistrazione Com unale, 
neH’intcnto di favorire il prosegui
mento negli studi e di a iu tare gli 
studenti m eritevoli residenti e di
m oranti in questo Comune da al
meno un anno e che siano ricono
sciuti in condizioni economiche 
non adeguate, mette a disposizio
ne per l'anno 1971/72 le seguenti 
BORSE DI STU D IO  per le scuo
le inedie di ogni ordine e grado, 
governative e private (parificate), 
nonché per i corsi universitari 
(deliberazione G iunta M unicipale 
n. 337 del 31 agosto 1971):
a) PER LA SCUOLA MEDIA  

INFERIORE
N. 6 DA L. 40.000

b) PER LE SCUOLE MEDIE 
SUPERIORI
N. 7 DA L. 100.000

c) PER I CORSI UIVERSITARI 
N. 2 DA L. 250.000

Avvertenze e norme del regola
mento adottato con deliberazione 
consiliare n. 167 del 19 ottobre 
1965 approvato dalla G.P.A. in se
duta del 25 gennaio 1966 n. 1023.

Possono aspirare a ll’assegnazio
ne i candidati che abbiano ottenu
to nell’esame di licenza o negli 
scrutini finali della sessione e- 
stiva per le diverse scuole od isti
tuti (escluse le università), una 
votazione non inferiore ai 7 /10 
(esclusa la votazione per l'educa
zione fisica). 11 voto di condotta 
non può essere inferiore ai 9 /10.

Per le borse di studio univer
sitarie, occorre che il candidato 
iscritto al prim o anno, abbia con
seguito negli esami di m aturità o 
di abilitazione, una media non in
feriore ai 7 /10  (esclusa la vota
zione per l'educazione fisica). Gli 
studenti universitari del secondo

anno di facoltà o degli anni suc
cessivi dovranno dim ostrare di a- 
ver sostenuto nella sessione esti
va, autunnale o di febbraio, tutti 
gli esami regolam entari e comple
m entari secondo il piano degli 
studi, con una media non inferio
re ai 24/30.

O ltre al requisito sopraindica
to (disagiate condizioni economi
che) è condizione indispensabile, 
per l ’assegnazione della borsa di 
studio, che il concorrente com pro
vi di essere cittadino italiano, re
sidente e dim orante in questo Co
mune da almeno un anno e di a- 
ver frequentato nell'anno scola
stico im m ediatam ente precedente 
a quello per il quale le borse sono 
poste a concorso, una scuola go
vernativa, pareggiata o legalmen
te riconosciuta nel territorio di 
questo Comune o anche di scuo
le o istituti di altri Com uni, quan
do si tratti di specializzazioni e 
corsi che non esistono in questo 
Comune.

L’assegnazione delle borse di 
studio è disposta dalla G iunta Mu
nicipale su proposta della Com
missione G iudicatrice prevista dal
l ’apposito Regolamento.

La condizione di orfano di guer
ra o di disperso di guerra o di ca
duto sul lavoro, nonché quella di 
figlio di invalido di guerra o del 
lavoro, costituirà titolo di prefe
renza a parità di condizioni eco
nomiche e di merito.

Nel caso di presentazione di do
manda da parte di due o più con
correnti appartenenti alla stessa 
famiglia, la borsa di studio sarà 
assegnata a un solo concorrente 
e precisam ente a quello che ha 
maggiori titoli di merito.

Sono esclusi dall'assegnazione 
della borsa di studio, gli studen
ti che durante l ’anno scolastico 
abbiano subito una punizione di
sciplinare da parte del Consiglio 
dei Professori dell'istitu to  fre
quentato.

La borsa di studio sarà revoca
ta quando allassegnatario  sia sta
ta inflitta durante l ’anno scolastico 
una grave sanzione disciplinare e 
vi siano motivi di ordine morale.

Non è ammesso, nello stesso an
no, fruire di più benefici. Q ualo
ra, pertanto, il concorrente sia vin
citore di altro prem io o borsa di 
studio, sia a carico dello Stato che 
di Enti Pubblici o privati, dovrà 
optare per 1 solo di detti premi.

La borsa di studio sarà paga
ta in due rate: la prima entro il 
mese di febbraio (per gli studenti 
universitari, entro il mese di apri
le) e la seconda alla chiusura del
l'anno scolastico, dietro presenta
zione di certificato di frequenza 
e di profitto per le scuole medie 
e di sola frequenza per le univer
sità.

Per partecipare al concorso il 
candidato deve presentare apposi
ta istanza, in carta libera, contro
firmata per i m inorenni dall'escr- 
cente la patria podestà, indirizza
ta al Sindaco di Brugherio - Pa
lazzo M unicipale - via Italia, 27 
- entro il 15 NOVEMBRE 1971 
per gli studenti delle scuole me
die ed entro il 10 M ARZO 1972 
per gli studenti universitari.

La domanda —  compilata sul
l’apposito modulo messo a dispo
zione dagli Uffici Municipali —  
deve essere corredata della seguen
te docum entazione, pure in carta 
libera:

1. Certificato di cittadinanza ita
liana;

2. Certificato di residenza e di
mora;

3. Stato di famiglia;
4. Certificato ddl'U fficio  Distret

tuale delle imposte dirette, sui 
redditi della famiglia del con
corrente;

5. D ichiarazioni, rilasciate dai ri
spettivi datori di lavoro, circa 
gli emolumenti mensili corri
sposti a ciascun com ponente 
la famiglia del concorrente;

6. Copia autentica del titolo di 
studio conseguito od altro va
lido docum ento, nel quale sia
no trascritte le votazioni ripor
tate nell’esame;

7. Certificato delle votazioni con
seguite nello scrutinio del cor
so frequentato nc llan n o  scola
stico 1970/71;

8 . Certificato delle votazioni con
seguite negli esami universita
ri come sopra indicato;

9. Certificato di iscrizione alla 
scuola o all’università per l ’an
no 1971/72;

10. Certificato che comprovi la 
qualifica di orfano di guerra 
o di disperso in guerra o di ca
duto sul lavoro oppure di fi
glio di invalido di guerra o del 
lavoro, per il candidato che si 
trovi in una di tali condizioni;

11. Certificato penale (per gli stu
denti universitari);

12. D ichiarazione rilasciata dalla 
segreteria della scuola o del
l'università, attestante che il 
candidato non benefica di al
tre borse di studio o prem i a 
carico dello Stato o di altri En
ti Pubblici o privati.



PER L’AN MIO 1971

Chiusura settimanale 
dei pubblici esercizi

SERVIZIO SANITARIO
Segreteria telefonica: chiamare n. 770649 OTTOBRE-NOVEM. 1971

sta presentata risulta assicurata, 
per ogni zona abitata, un adeguato 
numero di esercizi pubblici aperti;

Fatto  rilevare che per gli esercizi 
con attività promiscua si applica 
all’intera azienda la regolamenta
zione per l’attività preminente;

R itenuto  di esercitare la facoltà 
di cui all’art. 7 della surriferita leg
ge per la concessione della previ
sta deroga temporanea all’obbligo 
della chiusura in occasione delle 
manifestazioni che si svolgono nel
le giornate di sabato, domenica e 
lunedì della festa patronale di otto
bre e di quelle della frazione S. Da
miano e della località Baraggia;

Sentito , in proposito, il parere 
di questa Giunta Municipale;

O R D IN A
con effe tto  im m ediato  è fissato il 
seguente turno obbligatorio di chiu
sura di una intera giornata nel cor
so di ogni settimana:

IL  S I N D A C O
Vedute le disposizioni contenute 

nella legge 1“ giugno 1971, n. 425 
che disciplina la chiusura degli eser
cizi pubblici per una intera gior
nata nel corso di ogni settimana, 
secondo turni appositamente predi
sposti;

Veduta la proposta della locale 
Unione Commercianti riguardante i 
turni di chiusura degli esercizi pub
blici esistenti in questo Comune;

Sentito, in proposito, il parere 
favorevole delle Organizzazioni pro
vinciali degli esercenti e dei lavo
ratori e della Camera di Commer
cio sulla proposta stessa, a sensi 
dell'art. 5 della medesima legge;

A cqu is iti i necessari ed utili ele
menti di cognizione e avuto riguar
do alle proposte e ai pareri espressi 
dalla Organizzazione di categoria 
interessata;

Tenuto presente che nella propo-
Andreoni Virginia - Analcoolici - S. Maurizio, 183 Domenica
Beretta Antonio - T ra tto ria  - Dante, 50 Lunedì
Beretta Enrico - T ra tto ria  locanda - Oberdan, 7 Lunedì
Biondani Adriano - T ra tto ria  - Vitt. Veneto, 83 Giovedì
Braga Carlo - Gel. G ranita scir. - Tre Re, 51 Domenica
Brambilla Ambrogio - Caffè - bar - Dei Mille, 94 Giovedì
Brambilla Antonio - T ra tto ria  - Oberdan, 16 Martedì
Brigatti Teresina - Anale, c ib i c o tti - Volturno, 80 Lunedì
Brocchi Emma - Osteria - Lombardia, 391 Domenica
Calderara Giuseppe - Analcoolici - Tre Re, 32 Domenica
Cecini Maria - Analcoolici - S. Anna, 16 Sabato
Cedro Giuditta Beretta - T ra tto ria  locanda - Tre Re, 54 Lunedì
Cereda Luigia - Tratto ria  locanda - Lombardia, 215 Mercoledì
Chiarini Lea - Osteria - S. Margherita, 1 Sabato
Circolo « S. Ambrogio » - Spaccio vino  - Dei Mille, 106 Martedì
Cocco Maria - T ra tto ria  - Dei Mille, 1 Mercoledì
Colangelo Grazia - Analcoolici - M atteotti, 31 Martedì
Colombo Giuseppina - T ra tto ria  - Roma, 10 Martedì
Colzani Cesare - T ra tto ria  - S. Maurizio, 234 Lunedì
Colzani Teresa - Analcoolici - C. Battisti, 28 Giovedì
Cooperativa « Dorderio » - Caffè bar - Dorderio, 48 Lunedì
Cooperativa «La Famiglia» - T ra tto ria  - Cavour, 1 Lunedì
Cooperativa « S. Bartolomeo » - T ra tto ria  - Italia, 40 Martedì
Cooperativa « S. Damiano» - T ra tto ria  - Corridoni, 5 Martedì
Cooperativa « S. M argherita» - T ra tto ria  - S. Caterina, 1 Venerdì
Crai « A. Grandi » - Spaccio alcool. - Increa, 70 Venerdì
Crai « M artiri Libertà » - Spaccio vino - S. Caterina, 6 Lunedì
Crai « Torazza » - Spaccio vino, ale. - N. Sauro, 114 Mercoledì
D’Angelo Mario e Quintino - T ra tto ria  - D. Vittoria, 93 Domenica
Del Sordo Rosa - T ra tto ria  - D. Vittoria, 15 Mercoledì
Drera Elisabetta - Analcoolici - D. Manin, 50 Martedì
Farina Maria - Analcoolici - L. Teruzzi, 8 Martedì
Farina Rosalia - Analcoolici - Tre Re, 57 Domenica
Ferri Giuseppina - Analcoolici - C ib i c. - S. Maurizio, 41 Mercoledì
Fontana Priamo - B ar - c ib i c o tti - Lombardia, 95 Domenica
Gariboldi Maria - Analcoolici - Lombardia, 83 Giovedì
Gavazzi Angelo - Analcoolici - D. Vittoria, 22 Martedì
Gerosa Pierina - Caffè - bar - Tre Re, 61 Martedì
Ghezzi Vincenzina - T ra tto ria  - Lombardia, 381 Martedì
Ghelfi Alberto - Analcoolici - Adda, 17 Mercoledì
Giacomazzi Nazzareno - Caffè bar - c ib i c. - Volturno, 80 Lunedì
Girardi Restilia - Analcoolici - D. Vittoria, 64 Mercoledì
La Placa Calogero - Analcoolici - Torazza, 4/b Lunedì
Leccadito Nicolino - Analcoolici - Lombardia, 275 Lunedì
Losio Caterina - Analcoolici - M atteotti, 46 Domenica
Magni Antonietta - Analcoolici - Moia, 50 Lunedì
Maneri Marisa - B ar - Volturno, 80 Domenica
Manzoni Giuseppe - Caffè - bar - Tre Re, 1 Giovedì
Manzoni Maria - Caffè - bar - De Gasperi, 44 Mercoledì
Meroni Luigi - T ra tto ria  - M atteotti, 11 Domenica
Morimanda Michele - Analcoolici - Monza, 50 Lunedì
Oneta Ancilla - Analcoolici - Sciviero, 13 Venerdì
Oriani Maria - Anale. - cib i co tti - S. Francesco, 9 Sabato
Piazza Maria - Analcoolici - S. Albino, 9 Lunedì
Pollastri Cesarino - Analcoolici - Quarto, 47 Mercoledì
Radaelli Ambrogio - Osteria - Adda, 27 Lunedì
Rocca Giuseppe - Anale. - c ib i co tti - S. Maurizio, 59 Lunedì
Rodeschini Agnese - Analcoolici - Monza, 28 Lunedì
Rodeschini Camillo - Analcoolici - S. Margherita, 11 Domenica
Sangalli Giovanna - Analcoolici - Oberdan, 29 Lunedì
Sala Ortensia - Caffè - Lombardia, 110 Mercoledì
Sangalli Maria - Analcoolici - Vitt. Veneto, 75 Mercoledì
Sardi Paolo - T ra tto ria  - N. Sauro, 149 Lunedì
Scotti Giovanna - Osteria - D. Vittoria, 20 Lunedì
Siciliano Antonio - Anale. - c ib i c o tti - S. Caterina, 22 Mercoledì
Stanzani Enea - T ra tto ria  - S. Maurizio, 6 Domenica
Velia Salvatore - Analcoolici - Italia, 38 Mercoledì
Villa Marina - T ra tto ria  - D. Vittoria, 49 Mercoledì 
Voltolin Almiri « Marzotto » - B ar ristorante - S. Caterina, 35 Sabato

Deroga - Sentito l'Organizzazione 
di categoria si concede la deroga 
temporanea all’obbligo della chiu
sura di riposo assegnata, in coinci
denza colle giornate di sabato, do
menica e lunedì rispettivamente per 
gli esercizi interessati del Capoluo
go per la festa patronale di otto
bre, della frazione S. Damiano e

della località Baraggia per la ri
spettiva festa patronale o di zona.
Disposizioni di carattere generale 

Dal turno settimanale di chiusura 
sono esclusi:
a) ristoranti e bar interni ad al

berghi, pensioni e locande, con 
la limitazione che la sommini
strazione sia fatta alle persone

che vi alloggiano, esercizi interni 
a teatri, cinema ed altri locali 
di pubblico spettacolo, purché 
possano accedervi soltanto gli 
spettatori; esercizi annessi alle 
stazioni ferroviarie e aeroportua
li o funzionanti sulle autostrade 
nonché, limitatamente al perio
do della stagione turistica, quelli 
annessi a campings, villaggi turi
stici o stabilimenti balneari;

b) esercizi pubblici che svolgono 
un'attività lim itatamente alle ore 
serali e notturne.

È data facoltà all’esercente dì te
nere aperto l’esercizio qualora la 
giornata assegnatagli di riposo set
timanale coincida con una festività 
infrasettimanale.

È facoltativa la giornata di chiu
sura nella settimana precedente il 
Natale e la Pasqua.

Ogni variazione relativa al giorno 
stabilito per la chiusura settimana
le può essere concessa dal Sindaco 
su istanza dei titolari degli esercizi 
pubblici interessati, sentito il pare
re delle Organizzazioni citate nelle 
premesse.

In ogni esercizio pubblico deve 
essere visibilm ente esposto il car
tello indicante il giorno di chiusura  
settim anale. L’inosservanza è sog
getta alla pena pecuniaria di Li
re 10.000.

Le infrazioni all’obbligo della
chiusura settimanale previsto dalla 
sopracitata legge sono punite con 
ammenda non inferiore a L. 50.000 
e non superiore a L. 300.000.

In caso di recidività, l’Autorità 
competente può adottare provvedi
menti amministrativi di sospensio
ne o di revoca della licenza.

1 Vigili Urbani e gli Agenti di PS. 
sono incaricati dell’esecuzione del
la presente ordinanza.

Vi serve una 
iautopubblica?

telefonate a 
questi numeri

| CAPPELLINI CARLO 
viale S. Anna, 7 
tel. 87.735

COLOMBO GIANCARLO 
via Mazzini, 30 
tel. 770.166

COLOMBO GIULIO 
via Italia, 30 
tel. 90.40.322
rete Cernusco s /N . (autobus)

NAVA GIUSEPPE 
via Cavour, 7 
tel. 779.695

; PARMA SERGIO 
viale S. Anna, 71 
tel. 24.950

PAROLINI ETTORE 
viale Lombardia, 169 
tel. 770.024

POLLASTRI CESARINO 
via Quarto, 20 
tel. 779.061

SANTANGELO FERDINANDO Ì  
Via Confalonieri, 23 
tel. 770.680

i STANZANI ENEA 
via S. Maurizio, 4 
tel. 770.043

E m p •orlo 
del Bimbo
20047 BRUGHERIO
Via Tre Re, 17 - Tel. 770.552-779.070

A PREZZI FISSI 
A PREZZI GIUSTI 

UN VASTO ASSORTIMENTO

Carrozzine
Passeggini
Lettini
Seggiolini
Girelli
Recinti
ARTICOLI REGALO
« LEGO »
« POLICAR »
« LIMA »
assortimento completo 
di pezzi aggiuntivi

A richiesta la merce si consegna a domicilio

Giorno
festivo

T U R N O  F E S T I V O  (1)
TURNO SETTIMANALE 

EXTRA DIURNO E 
NOTTURNO FERIALE (1)

M E D I C O  (2) F A R M A C I A Dai... Al... FARMACIA

3 Ottobre Dr. G. VISINI
Via Monza (ang. Via Puccini) 
(tel. 770098)

N. SAURO - V.le Lombardia, 177
(tel. 779178)

27/9 - 3/10 N. SAURO

10 » Dr. F. SANTAGOSTINO
V 'o Brianza (tel. 770570)

S. DAMIANO - fraz. S. Damiano
Via D. Vittoria, 56 (tel. 84173)

4/10-10/10 S. DAMIANO

17 » Dr. A. GALEANDRO
v  ;  Dante, 44 (tel. 779053)

CENTRALE - P.zza C. Battisti
(tel. 770051)

11/10-17/10 CENTRALE

24 » Dr. G r RIZZI
Via S.^ppani, 16 (tel. 770401)

N. SAURO - V.le Lombardia, 177
(tel. 779178)

18/10-24/10 N. SAURO

31 » Dr. F. BRANCATI
Via Volta, 33 (tel. 779707)

S. DAMIANO - fraz. S. Damiano
Via D. Vittoria, 56 (tel. 84173)

25/10-31/10 S. DAMIANO

1 Novem. Dr. L. SORDI
Via Volturno, 80 - Edilnord 
(tel. 7793G4)

CENTRALE - P.zza C. Battisti
(tel. 770051)

4

'

Dr. T. BALCONI
Via Torazza (Vili. Brugherio, 32) 
(tel. 770670)

N. SAURO - V.le Lombardia, 177
(tel. 779178)

1/11- 7/11 CENTRALE

7 » Dr. F. MAPELLI
Via Vitt. Veneto, 73

CENTRALE - P.zza C. Battisti
(tel. 770051)

14 » Dr. G. VISINI
Via Monza (ang. Via Puccini) 
(tel. 770098)

N. SAURO - V.le Lombardia, 177
(tel. 779178)

8/11-14/11 N. SAURO

21 » Dr. F. SANTAGOSTINO
V.le Brianza (tel. 770570)

S. DAMIANO - fraz. S. Damiano
Via D. Vittoria, 56 (tel. 84173)

15/11-21/11 S. DAMIANO

28 » Dr. A. GALEANDRO
Via Dante, 44 (tel. 779053)

CENTRALE - P.zza C. Battisti
(tel. 770051)

22/11-28/11 
29/11- 5/12

CENTRALE 
N. SAURO

►
(1)

(2)

Medico: Turno domenicale: dalle ore 14 del sabato precedente alle ore 8 del lunedi successivo.
Turno festività: dalle ore 20 del giorno precedente alle ore 8 del giorno successivo.
Farmacie: Turno domenicale e festività: dalle ore 20 del giorno precedente alle ore 8,30 del giorno successivo. 
Turno extra diurno feriale: dalle ore 12,30 alle ore 15.
Turno notturno feriale: dalle ore 20 alle ore 8,30 del giorno successivo.
I Medici di Brugherio comunicano che i colleghi Dottori Aldo SCALZOTTO, Isaia PRIZZI e Angelo PESENTI, non 
partecipano ai turni.

RUBRICA DEL LAVORO
I l  Notiziario è strumento al servizio del cittadino. 

Per questo nella rubrica del lavoro —  GRATUITA
M E N TE  —  vengono pubblicate domande ed offerte di 
lavoro.

Chiunque potrà scrivere le proprie richieste sicuro 
che verranno pubblicate e saranno lette da tutta Bru- 
gherio.

Indirizzare le richieste a:
« BRUGHERIO »
N O TIZIARIO  COMUNALE 
Palazzo Municipale

Brugherio 
Tel. 770010 - 778261/2/3/4
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